
o TEMPO - Frente fria: negativo'. Pressão
atmosférica média: 1003.5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 30.2 graus centígrados.
Urnida'de relativa média; 80.6 por cento. Es

tado médio do céu: cumulus, stratus, cumu
lunimbus, de meio a encoberto. Estado mé

dio do tempo: com chuvas esparsas e passa

geiras no Planalto e instabilidades esparsas
. no Litoral. Estado médio: estável. Previsão:

A. Seixas Netto.

LOTERlA ESPORTIVA - O Teste no. 175
da Loteria Esportiva teve 47 acertadores,
c abendo a cada um a importá ncia de

•
"Cr$ 271.005,59. São Paulo voltou a lidera!
com 23 ganhadores; seguido da Guanabara

que teve dez acertadores .
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Poucos abraços dos torcedores na chegada ao aeroporto. Os jogadores estavam bastante aborrecidos com a derrota.

•

I'Iti

O Grêmio chegou confiante e tem no catarinense Beto Fuscão uma das melhores expressões da sua equipe .

n

I t

t
o Senador Petrônio Portela revelou ser da "máxima prioridade" para o Governo Geisel no momento o encaminhamento da questão sucessória 'nos Estados, assunto sobre o qual nada foi ainda decidido. Nesta

I/" •.

{
,

Capital, anunciou-se uma reunião da bancada da Arena para exame do encontro mantido com o Presidente Nacional da Arena, em Brasília, pelos Deputados Henrique Córdova e Zany Gonzaga. (Páginas 3 e 5 ).
.

, I

Avaímuda time para tentar
.

sua 1? v-itória
A equipe do Avaí terá pelo menos quatro alterJções para o jogo'de amanhã com o Grêmio. Jogam Rubens, Carlos Roberto, Rogério e Martoni, passando Toninho para a ponta direita. O Grêmio está naeidade (P 8).

,As pessoas físicas cadastradas pelo Imposto de Renda e que tenham valor a recolher a restituir, referente ao exercício de 1973, deverão entregar sua declaração até a próxima terça-feira. (Página 3).

Rodoviária
continua

\

sendo um
rnsrcado

,.

Sem alternativas, o jeito é atravessar em zigue-zague entre os automóveis que passam.

Escolares
sem proteção

/

à saída
das aulas

ôoicote
suspenso
mas só
até-junho

A falta de orientsção d� tiânsito à saída dos

estabelecimentos' de ensino da cidade
oferece diariamente sério perigo aos

escolares que; a protegê-los, nada mais têm

se não as placas indicativas de
'

"devagar escola': Se, por um lado, há
motoristas cuidadosos e responsáveis que
diminuem a marcha diante dosportões
dos educandár.ios, há outros, porém,
que trafegam a altas velocidades,

pondo em risco a integridade das crianças.

Alguns guardas resolveriam o problema (P. 12J .

A Cidade

se floriu:
"-

festa de
. ,.

amversarro

Decidida a promover festividades

que assinalassem de maneira

"diferente" o aniversário da

cidade - o 2480. - a Prefeitura

Municipal ofereceu ontem,
ao longo da rua Felipe Schmidt,

rosas para os mun ícipes.
A idéia inicial era a de .

fazê-Io apenas para os

do sexo feminino, mas a

gentileza da edilidade acabou

sendo ampliada a todos, homens
e crianças, sem distinções

de raça, credo ou cor (P. 12) Os passa1tes da F. Schmidt ganharam rosas da Prefeitura, que comemorava o 2480. 'aniversário da cidade

Com oposição da Síria e da Líbia,
os países árabes decidiram

suspender o boicote do
fornecimento de petróleo

para os Estados Unidos, até nova
reunião dos ministros do petróleo

no dia primeiro de junho.
A suspensão do embargo foi
decidida em reconhecimento

da "sinceridade norte-americana
demonstrada com o-acordo de

separação de tropas em Suez"(p.2)

As críticas que as empresas de

transporte fazem àPrefeitura pela
demora em definir a construção da

nova rodoviária de Florianópolis
se misturam às reclamações dos

passageiros diante da precariedade
das instalações da atual

estação. Inaugurada em 1959

corno Mercado Municipal, ainda
hoje ela funciona congestionada
pelo movimento comercial que
inclui até feiras-livres.(p.12)

"

tI m J V' f

•

A ossada de um jovem, 'sobre cuja identidade a polícia revelou apenas tratar-se de um estudante, foi encontrada em Santo Amaro da Imperatriz, causando espanto na população local. (P.6)

-._�-----------��---�����-----�-------------------------------------------�------------'---=�========����==============-=====�����-------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o�_E_ST_A�D_0__-_l_9_d�eM__M�ço_.d�e_l�?�J4�.�=��_ágm�·_�_2-------------------------------------1 ilnt�acioQ31 l�--------------�-----------------------------------------------

Petróleo'

Árabes suspendem em,bargo contra esEUA
Portugal:
Governo
controla

todo o país

Relatório secreto de

Watergate já na Câmara

Os países árabes suspenderam ontem o'

'boicote de petróleo contra os Estados Uni

dos, informando, no entanto, que os minis
tros dó Petróleo se reunirão novamente nó

Cairo no dia primeiro de junho, para rever

'a decisão:
'

O ministro saudita Ahmed Zaki Yamani
formulou essa declaração ao sair da reunião
dos nove países exportado res, membros da

Opep, realizada ontem em Viena; na Áus
tria. Yamani disse que Síria e Líbia não

concordaram com a decisão, mas a Arábia

Saudita, Kuwait, Egito, Argélia e os peque
nos produtores a apoiaram.

O caso da Holanda, submetida a um boi

cote total desde outubro, não foi meneio
. nado no comunicado divulgado pelos mi

nistros. Itália, França e Alemanha Ociden
tal serão consideradas "nações amigas".

DIVERG�NCIAS RESOLVIDAS
,

Antes de' divulgar a suspensão do boico

te, os ministros tiveram que resolver várias

divergências. A Argélia, um dos três países
defensores da linha dura, aparentemente
mudou de posição, persuadida pelo Egito e

Na frente de Golan a pela Arábia Saudita, líderes do grupo favo
rável ao fim do embargo,

Ambos os países acreditam que a since
ridade norte-americana foi demonstrada
com o.acordo de separação de tropas em

Suez, conseguido pelo secretário de Estado
Henry Kissinger,
,A Líbia se opôs radicalmente à medida

por entender que a política de Washington
continua sendo essencialmente anti-árabe,
A Síria mostrou-se particularmente irritada
com a ameaça de Nixon, em seu discurso
de sexta-feira, de "diminuir nossos-esforços
de conseguir uma separação' de forças na

frente síria e de conseguir um ãcordo de
paz permanente, a menos que se levante o

bloqueio". -;

Segundo observadores, a posição líbia
foi e continua sendo "firme", mas a da
Síria era "reticente", dando a impressão de

que poderia mudar, se Israel concordasse
.

em retirar suas forças do território captu-
rado na guerra passada. Embora a Síria não

produza petróleo, controla ela a passagem �
dos oleodutos da Arábia Saudita por seu

território.

luta continua acirrada
As hostilidades na frente sírio-israelense nas colinas de Golan

continuaram ontem pelo sétimo dia consecutivo, com uma troca de

fogo de artilharia que durou mais de três horas. Cada lado

responsabilizou ao outro pelo início do fogo.
Um comunicado militar síio transmitido pela emissora de

Damasco, afirma que "nossa artilharia pesada dirigiu WDa intensa

descarga contra as posições inimigas, as
I

bases de artilharia e os

postos de reforço" que causou danos a 14 áreas israelenses. O
comunicado afirmou mais uma vez que a razão do fogo foram as

tentativas israelenses de fortalecer suas posições nos setores central e
setentrional da região de 775 quilômetros quadrados conquistada
pelas forças de Israel na recente guerra de outubro.

Um porta-voz militar de Tel-Aviv assinalou que os síríos abriram
um intenso fogo contra as posições israelenses no setor setentrional
da frente de 65 quilômetros quadrados e que os israelenses abriram

fogo. Acredita-se que representantes de ambas as partes irão se

reunir este mês em Washington para discutir as possibilidades de
uma separação de forças auspiciada pelo secretário de Estado Henry
Kissinger. Israel nomeou Moshe Dayan com seu representante nessas

conversações e fontes sírias assinalaram que o enviado de Damasco
será provavelmente e general Abdul Chani Darbarry, chefe. de

Operações do Exército. No último domingo, o chefe israelense de

operações militares, general Ytzhak Hoffi, «íeclarou que as 171

colônias civis estabelecidas nas colinas de Golan fazem parte integral
do sistema de Defesa do Exército e não estarão sujeitas a.

negociações.

O juiz federal norte-americano John Sirica ordenou ontem

que o relatório secreto do júri do caso Watergate seja entregue ao

comitê judicial da Câmara de Representantes para seu exame

acerca de um possível julgamento político do presidente Richard
Nixon.

'

Sirica deu dois dias de 'prazo para o cumprimento de sua

ordem, a fim de permitir a apresentação de recurso, e disse que 6
relatório "não apresenta conclusões incriminatórias, nem formu
la julgamento moral ou social. O texto é uma compilação simples
e direta dos dados obtidos pelo júri investigador e nadamais".

- Tendo examinado o conteúdo do relatório do júri sumaria
nte - acrescentou -, o tribunal chegou à conclusão de que não

há' dúvidas a respeito de sua relevância para a investigação da

comissão -de justiça da Câmara.
.

Afirmou ainda Sirica que o "presidente dos Estados Unidos,
objeto do relatório, não reC\lSOU a sua entrega à comissão. Outras
pessoas estão envolvidas somente indiretamente e, embora não se

tenha fixado esta opinião, não se pode esquecer que estamos

discutindo um assunto muito crítico para o país - uma investiga
ção sobre as possibilidades de impugnar o presidente dos Estados
Unidos. r

Por fim, concluiu Sirica que cabe ao comitê de justiça "deter
minar a significação" das provas apresentadas, e que a comissão
deverá também apreciar uma solicitação apresentada pelos advo
gados da Casa Branca para que tenham acesso às provas compila
das pelo júri sumariante.

O governo de Portugal
anunciou que já tem todo o'
país sob controle enquanto di

minuia a tensão, depois do

frustrado golpe de Estado
idealizado por vários oficiais

, de infantaria. A políciamilitar
mantém prisioneiros cerca de

trinta oficiais do Exército na

área de Lisboa, -dentre eles o

tenente-coronel João Almeida
Bruno, além de 200 jovens ofi
ciais e homens que no sábado
participaram' de -uma marcha
de Caldas da, Rainha até Lis
boa.

A rebelião dos jovens ofi
ciais que teve início sábado úl
timo, foi dissolvida rapidamen
te diante da firme contla-qfen
siva governamental. Tudo ter

minou em menos de 12 horas.
A capital permanecia em cal

ma e não se informou sobre a

eclosão de novos distúrbios no'

país. O surpreendido público
português leu longos artigos
sobre a fracassada rebelião nos

jornais locais. As dependências
policiais prosseguem fechadas

e rigorosamente vigiadas mas
sem guardas armados pelas ,

ruas. Os edifícios püblícos
mantinham sua guarda normal.

Almeida Bruno é o oficial
de maior hierarquia que se en

contra detido. Enquanto per
maneceu na Guiné portuguesa,
ele esteve estreitamente vincu

lado ao controvertido general
-Antônio de Espíndcla, cujo re

cente livro "Portugal e o Futu
ro", baseado em suas experiên
cias contribuiu para acender o

pavio da crise atual. Espínola
era então o comandante-chefe

e governador-geral da Guiné

Portuguesa.
.

.

d EstadQ de Alerta, orde

nado quinta-feira à I noite foi

suavizado ligeiramente na tar- \

de de domingo último. Toda

via, voltou a ser implantado
sob a forma original-e as forças
militares' permaneciam nos

quartéis.

Esquerda peronista quer de
volta ao país restes de Evita

Nos funerais de Toha,Mais um dissidente

deixa a U. Soviética I protestos contra a junta ,

A esquerda peronista iniciou uma cam ..

panha pelo retomo imediato dos restos de
Evita à Argentina, o que poderá colocar em
situação embaraçosa o presidente Juan Do-'
mingo Peron,

- Si Evita Viviera, seria Montonera -

cantam os jovens peronistas de esquerda
em sias concentrações, Os Montoneros
constituem o principal grupo guerrilheiro
peronista e são a coluna vertebral da es-

querda.
'

Embora os peronistas moderados e direi
tistas no governo rendam homenagem à

Evita, não parecem entusiasmados com a

idéia de trazer seus restos imediatamente,
temendo que sua mem6ria esteja demasia
damente associada às posições radicais que
a esquerda peronista mantém.

I

O corpo embalsamado de Evita está em'

a1gum lugar de Madri, na Espanha, desde
que o governo militar que precedeu ao

peronismo o devolveu inesperadamente a

Peron, em 1.971. As Forças Armadas
Argentinas mantinham oculto o corpo
desde 1.955. Centenas de mulheres estive
ram reunidas domingo na "Agrupacion
Evita", ala feminina da esquerda peronista,
para iniciar a campanha pela repatriação
dos restos. Segundo uma líder do movi

mento, "iniciaremos uma campanha de
agitação em cada rua, em cada quarteirão,
em cada bairro".

.

Mário Firmeních, dirigente mãxímo dos
Montoneros, afirmou segunda-feira passada
a uma grande multidão partidária que "ne
cessitamos impulsionar vigorosamente a

maior reívíndícaçãô da mulher argentina,
que é a maior reivindicação também da
classe trabalhadora argentina: a repatriação
dos restos de nossa Eva Peron".

Acrescentou que "Evita foi a maior

inimiga da burocracia sindical, por isso hoje
também nós somos o maior inimigo' da
burocracia". Esta exerce grande influência
dentro do governo de Juan Peron.

'

.

Os funerais de Ex-Vice PresidenteSocialista Chileno, José Toha,
, permitiram uma primeira e breve demonstração pública de protesto
contra o Governo.

A manifestação eo hostil circunscreveu-se ao interior da

metrópolis de Santiago, anteontem, e a polícia não efetuou prisões.
Algumas pessoas no funeral tentaram falar ao exumar-se os restos

mortais de Toha, mas outras as impediram e os assistentes, cerca de

2.000 limitaram-se a agitar lenços brancos, como símbolo de união
ideológica contra aJunta do Governo •. Alguns preferiram gritos em

favor do Governo do extinto presidente Salvador Allende,
Toha suicidou-se na sexta-feira passada no hospital militar de

Santiago, segundo informação oficial. Uma caravana de automóveis,
de três quadras, seguiu o carro fúnebre coberto com meia centena de
coroas de flores. Soldados armados guardavam a entrada da

necrópole, mas sem intervir.
Osex-senadores Aniceto Rodriguez e Alberto Jerez, partidários e

amigos de Toha, estavam.junto à famílía do ex-vice-presidente, que
foi também Ministro do Interior e da Defesa. '

Os funerais foram anunciados num pequeno aviso da famâía na

imprensa. Osjornais publicaram, ontem, a informação do féretro em

breves notas.
Só um deles, LAS ÚLTIMAS NOTÍCIAS, da cadeia de EL

. MERCÚRIO" destaca os incidentes. Revela qúe "os acompanhantes
lançaram vivas e consignas em favor da ex-unidade popular (AlianÇi
Política de Allende), quebrando a paz que havia no cemitério":

Rodriguez, vice-presidente do partido Socialista, esteve vários
meses preso com Toha na Ilha Dawson, no extremo' austral do Chile,
junto com outros quarenta ex-dirigentes do regime deposto.

Terez, líder do partido de Esquerda.Cristã, foi detido em janeiro
por alguns dias e colocado em liberdade. A polícia declaf6tf que não
existiam acusações contra nenhum dos ex-senadores.

Pavel Lítvínov, um dos mais conhecidos dissidentes

soviéticos, chegou ontem a Viena, procedente de Moscou num

vôo regular da Companhia Aérea Soviética Aeroflot, mas antes

que os jornalistas pudessem entrevistá-lo foi levado
imediatamente do Aeroporto por membros da Agência judaica.

Litvinov, de 33 anos, neto do extinto ministro de Relações
Exteriores, Maxim Litvinov, é amigo do escritor desterrado,
Alexander Solzjenitsin I saiu de Moscou com sua esposa Maja e

dois filhos. Porta-vozes do Aeroporto em Viena informaram que
a famflía Litvinov foi recebida por membros da agência judaica e

levada a WD lugar desconhecido. Litvinov foi condenado a cinc.o
anos de desterro na Sibéria por ter participado de. uma

manifestação de protesto, pela Invasão da Checoslovaquia em
•

1.968, dirigida pelos soviéticos. Cerca de 100 pessoas, entre

amigos e 'parentes foram se despedir da família no aeroporto de
Moscou.

"

Depois de Solzjenitsin, Litvinov é o segundo dissidente
importante a abandonar a União Soviética. Recebeu um visto

para viajar com destino a Paris. Embora não haja iridicação a

respeito, considera-se que não poderá regressar ao seu país. Um
representante da Agência judaica de Viena, afirmou que não

podia revelar o atual paradeiro de Litvinov e que quem} lhe
forneceu esta informação não estava disponível.

\

ESCRITORIO DR. 'CESAR PRIETO
Assistência ,Empresas. Administrativa e Judiciária, Âmbito

Nacional. QUESTOES FISCAIS COMPL�XAS, IR, IPI, ICM,
'ISS e INPES. Rua Estados Unidos, 170-Jardim América -

tal, 282-276,2 - S.P. -;
�__,.__N_O_T_IC......íA_-_R_IO......-_.....,.FO_R_N_EC_I_D_O_,_,r._r.P_,E_L_A A_P-.--...".___I ir.
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•

I
Investir em empresa que tenha garantido o abastecimentode matéria prima
é hoje a segurança máx ima de bons lucros.
Ela nunca deixará de vender por falta do produto. Porisso aproveite:
'A,INBRAL - Indústria Brasileira de Laminados S.A. está recebendo incentivos

fiscaisda área iCM (FUNDESC).'"
.

Atuando na industrialização e comercialização de compensados de madeira
à prova d'água, a INBRAL desfruta de um mercado de expansão constante

e possu i mais de 1.500 hectares de florestas além de outras garantias de
fornecimento que asseguram a produção.
As instalações da INBRAL estão sendo implantadas às margens da BR-101,
no KM.340, numa área total de 46.000 metros quadrados com 4.824 metros

quadrados de área constru ída, favorecidas pela grande facilidade de

escoamento da produção. Este projeto industrial, que prevê um investimento

global de Cr$ 6.633.462,00 é fruto da pujança econômica da terra
catarinense e transformará em riquezas, recursos originários do próprio
estado, gerando progresso e melhor distribuição da renda com a abertura

de novos empregos e maiores oportunidades para os fornecedores.

,\

)

APRESENTAMOS A INBRAL
uma emprésa que terá sempre o que vender

�brral
indústria brasileira de laminados s.a.

*Projeto aprovado pela Resolução no. 492 de 4/3/74 do FUNDESC.

Pool de captação de incentivos fiscais ICM/FUNDESC liderado pela:

�moritz S.a.
� corretora de cambio e tltulos

I
I

I,
I
-

Fábrica (Em implantação) -- BR·l0l - KM 340 - TUBAF3_ÂO SC

Escrit ório .. Rua Coronel Co laço, 152 - 20. andar -- Caixa Postal 14 - Endereço Telegráfico "INBRAL"
R, Felipe Schmidt, 58 - 30, andar - Conj. 306 - Fone 3746 Flor ianópolis. SC,
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Encontrode depu:tadoslcomPortela

é focalizado em reunião da Arena
\

Segundo o Depu tado Zany Gonzaga, as
especulações feitas em tomo da posição

da bancada da Arena nem sempre

correspondem à realidade que foi deflnída

Numa reunião especialmente convocada,
o líder da' Arena Henrique Córdova vai,

.

expor aos seus companheiros de bancada
na Assembléia o resultado do encontro que
manteve na semana passada com o senador

. PetrÔl1io Portela, juntamente com os depu
tados Za ny Gonzaga e Dib Cherem, quan
do foi entregue ao presidente nacionaldo

Pàrtido o documento em que os deputados
estaduais expressam a sua atitude de unida
de em face do problema sucessório no Esta

do e a expectativa de serem ouvidos no mo

mento da escolha dos novos Governador e'
Vice-Governador. Ontem, depois de seu re

gresso de Brasília, onde participou das sole-
.

nidades de po�se do Governo e da recepção
oferecida às delegações, no Itamaraty, o de

putado Zany Gonzaga ressaltou o clima de

entusiasmo e otimismo com que a Nação
cerca a investidura do general' Ernesto
Geisel, destacando, quanto ao encontro

com o senador Petrônio Portela, que "o

assunto vai ser tratado em reunião da ban

cada da Arena a ser convocada pela lideran
ça". Observou no entanto que as especula
ções feita em tomo da posição da bancada
nem sempre correspondem à realidade do

que foi definido, extravasando às vezes. os

limites da verdade, "A única coisa que. a

) .

.

da vida nacional; a nós cumpre estender- .

mos as nossas mãos ao. Presidente que
assume o Governo, para que S.Exa: saiba

que como homens responsáveis estamos

dispostos a com altivez e independência
também o auxiliar na obra de construção
nacional" .

I

ciar um ambiente em que cada cidadão

possa realizar as suas potencialidades. Se o

povo deve admitir urna interferência do
Governo para dirigir .atividades, também o

Governo concebe que este mesmo povo
deve ter e conservar uma dose tal de inicia
tiva privada que faça com que ele passe a se

integrar efetivamente no processo produtivo.
nacional. Não � outra a situação brasileira.

bancada decidiu - acentuou - foi manifes
tar ao presidente nacional da Arena o seu

.

desejo de participar da escolha dos candída- - Os tempos, é verdade, são bem'

tos à sucessão estadual. A esse respeito che- outros. Hoje, nós que nos intitulamos de

gou-se a um conse'lSo unânime, mas não se políticos temos uma consciência mais exata

'colocou evidentemente a unidade da banca- da vida nacional, a partir do regime que se

da a serviço de nomes ou de critérios". implantou no país em 1964. Já somos

POSIÇÃ�REALISTA' "càpazes de perceber, e com exatidão, qual
Em discurso pronunciado durante a o papel que devemos desempenhar na fase

sessão vespertina da Assembléia, o deputa- revolucionária brasileira. E é por isso que
do Henrique Córdova declarou que "a prí- declaramos estarmos. dispostos a contribuir

meira e mais significativa revelação do novo com o nosso esforço, com a nossa dedí

Presidente da República é aquela em que cação, com o nosso patriotismo e despren
S.Exa. diz ao povo brasileiro que pretende dimento, para que o Governo atual seja
executar a sua administração com o máxi- como o, que passou, empenhado inteira

mo realismo possível, pois entende que só mente na solução da problemática que
através de uma política efetivamente realis- aflige o povo brasileiro.

.

ta o país pode alcançar o desenvolvimento "Nósj á "superamos. a fase. do libera

que pretende como condição de uma vida - lismo" - disse o líderda Arena em outro

digna para todos os brasileiros". O líder da tópico de seu discurso - "em que se enten

Arena destacou as realizações do Governo dia que o mercado agia autonomamente,
Médici - desenvolvimento com índepen- que ele não podia sofrer a menor orienta

dência e soberania -:- e a certeza de corrtí- ção sob pena de se ferir o princípio da ini

nuidade do processo revolucionário com o ciativa privada no setor econômico. Hoje,
novo Governo, dizendo: "A nós cumpre no no momento em que se 'fala no estado' de

dia de hoje que estendamos as mãos ao Pre- bem estar social, se entende que o Poder

sidente que saiu, assegurando-lhe que soube Público deva dirigir as forças do mercado

cumprir a missão que lhe foi atribuída pe-
\
no sentido de assegurar uma distribuição

las Forças Armadas nurn momento crítico equânime de rendas e acima de tudo p�opi-

Dez anos de Revolução

é tema de concurso

para estudantes de se

O· Departamento de Ensino da Secretaria da

Educação lançou concurso de redação e trabalhos

artísticos] de. âmbito estadual, intitulado "Março 10

Anos Construindo o Brasil". O concurso tem por
finalidade comemorar o décimo aniversário da

Revolução e destina-se a todas as séries de primeiro e

segundo graus das escolas catarínenses.

Os alunos na faixa de ensino, da la. a 4a. séries do

primeiro grau concorrerão com trabalhos artísticos que
envolvam montagens, desenhos, cartazes e outras
modalidades no gênero, enqdanto que os estudantes de

. 20. grau
.

e da 5a. a 8a. séries do primeiro grau
participarão com uma' redação, que poderá conter

ilustrações. . .

,

Caberá à direção das escolas fazer urn pré-julgamento
dos trabalhos, encaminhando os selecionados à
Coordenadoria Regional de Educação.

A Secretaria instalou três postos de atendimento.

Postos atendem alunos.
.

que expôem problemas

para' iniciar os estudos
A Secretaria da Educação, através de seus três postos de

atendimento, já atendeu desde o dia 8 do corrente mês a cerca de
1.120 alunos, para resolver problemas referentes a .remanejamento,
transferência e matr ículas novas. .

,

.

A informação da assessoria de planejamento daquela Secretaria
mdica ainda que nenhum problema até agora, deixou de ser

resolvido, sendo que os três postos situados. em Florianópolis (na
ESCOla Básica São José), Barreiros (junto ao salão paroquial da nova
matriz) e em São José (na sede da Coordenadoria local), devido à
gr�nde procura que ainda está ocorrendo deverão continuar

I atendendo até o fim -deste mês.
.

,

Entre os 1.120 alunos atendidos nos postos, 32 receberam bolsas
de estudo integral, tendo em vista não existirem vagas em colégio de
SUa preferência ou localizado nas imediações de suas residências,
Sjlndo que, garante a assessoria de-planejamento, todas as aulas já
foram iniciadas e s6 estão em situação irregular aqueles que, por
motivos pessoais, pretendem conseguir bolsas de estudo, I) que no

entanto não é de lei; porque segundo esta, bolsas de estudo s6 serão
. dadas em exclusivo ca;s de necessidade.

O Governo estabeleceu objetivos nacionais.

Criou uma orientação geral dentro da qual
é perfeitamente possível a mobilidade dos
cidadãos. Os cidadãos, porém, devem com

penetrar-se de que a sua tarefa está a signi
ficar a autenticidade dos mesmos objetivos
nacionais. É dentro de um panorama assim

ligeiramente esboçado, que se instala o

novo Governo brasileiro. O que nos asse

gura que ele assim seja, é o fato de que nos

governos revolucionários se procurou man

ter uma continuidade, sem o que chamam
de contínuísmo, para o atendimento daque
las metas que só podem ser alcançadas a

longo prazo."
- O Presidente Geisel tem se mantido

cauteloso - concluiu o deputado Henrique
Córdova - mas se extrai das suas palavras
um censo muito 'oportuno 'de realismo e de
unidade nacional. Esperamos que o seu

Governo, que inicia sob a confiança genera
lizada do povo brasileiro, até mesmo' dos
homens da Oposição, efetivamente corres-

.

ponda a esta expectativa.

Professor�belgá prepara livro
sobre a realidade brasileira

. I

Professor de economia
da Universidade de Lovaí

na, Bélgica, Louis Back en
contra-se' pela quarta vez

no Brasil, demorando-se
porém, desta vez, alguns
dias em Florianópolis a

fim de conhecer, como

mesmo diz, "outras regiões
deste país que não sejam
as oficiais de visita, Rio de
Janeiro e São Paulo."

Diz o PI,\\> fessor Louis
Back que desta vez veio
para uma finalidade um

pouco diferente das ante

riores, porque detém-se no
momento em recolher in

formações e subsídios para
a confecção, em futuro

próximo, de um livro so

bre o Brasil, mais especifi
camente sobre o modelo
brasileiro.

QUESfIONANDO

"Chegou o momento

em que toda a minha men
te se concentrou sobre o

Brasil e seus problemas e

por isto vou escrever para
os belgas, que pouco sa

bem sobre este país, po:
rém não me detendo em

opiniões de outros autores
i

mas fazendo minhas pró
prias referências e apresen
tando a minha opinião" -

diz Louis Back. "E assim

vou definir o modelo eco

nômico brasileiro, que
também é usado, porém
com outras medidas em

países com� a Indonésia, o
Zaire, Filipinas, Paquistão
e Tailândia".

- <)modelo brasileiro se

baseia' sobre um governo
forte, apresentando três ti

pos de concentrações: a

concentração social que fa
vorece mais a urna classe'
do que a outra; a concen
tração urbana manifestada
pelo trinômio Belo Hori

zonte, Rio e São Paulo,
que detém cerca de 75%
da capacidade industrial
do país e a concentração
setorial, que estimula em

primeiro lugar a indústria
em detrimento da agrope
cuária .

Quanto a este terceiro

dado, diz Louis Back que é

notória a concentração de

capital na indústria nos ül

.
tímos 10 anos, dividindo
se este en t re a indústria
internacional privada, a na
cional pública e nacional
privada, e em vista' disto
faz-se a seguinte pergunta,
a qual tentará responder
naspãgínas de seu livro:

. � :Irullp � vista a he

gemonia da índüstriadnter-»
nacional privada e da na

cional pública quanto tem-_
po a indústria nacional pri
vada poderá concorrer,'
sem ser sufocada?

Considerando também

que a, econ omia brasileira
se projeta na indústria de

exportação, vendendo no

exterior produtos a baixo

preço para suportar a con

corrência de mercado, o

professor Back também

questiona 'o problema do
consumo em massa para 00

brasileiros e detém-se na

seguinte reflexão:

- A indústria hoje, de
monstrando possibilidades
de produção em larga esca

la, precisa de uma popula
ção que tenha poder de

compra, que possibilite o

consumo em massa. Porém

este poder de compra ne-.

cessitado será possível se

dado pelo dono aos seus

funcionários ou será neces

sária uma pressão social,·
através de sindicatos?

MUDAR DE ESTRA
TÉGIA

Acha o profess or Louis
Back que para o final desta
década o governo deveria
adotar outra estratégia do

que a usada entre 64 e 74

"porque é necessário haver
urna melhor distribuição
de renda para aumentar. o

poder aquisitivo que possi-
, , .

bilite o necessano consu-

mo de massa.':
Quanto ao seu livro, o

qual começará a elaborar
em maio deste ano, 'J pro
fessor explica que deverá

SRS. C.ONTRIBUINTES

Entreguem até' o dia 29.03.74, em qualquer uma das aqências do
Bradesco, a

RELACÃOANUAL DE SALÁRIOS
Solicitem-também o novo formulário, bem como toda orientação
sobre o seu preenchimento.
Para facilitar.o atendimento. as Agências do Bradesco funcionam das
9 às 18 horas, ininterruptamente.

L ouis Back: Minha mente está concentrada no Brasil.

c onstar de 3 capítulos,
dos quais considera o mais
interessante o último

"por
.

fugir lJl!l pouco ao

habitual dos livros de anã
Uses econômicas, devendo .

ser bastan te original."
O 10. capítulo do livro

se concentrará sobre "o
modelo brasileiro no Bra

síl; o 20. capítulo versará
sobre modelo brasileiro em

outros países, sendo o últi
mo destinado a estudar um

possível reflexo existente

na literatura brasileira
acerca das grandes trans-

formaçõ c s políticas, eco

nômicas e sociais ocorridas
nos últimos anos no Brasil;

Hoje, o professor Back
deverá seguir para São!au
lo e posteriormente para a

Bahia, onde deseja conhe
cer suas tradições e seu es

tado ante o desenvolvi

'mento, deixando para o fi
nal uma imp ortante per
gunta: "O Brasil, quando
estiver totalmente industri
alizado, será igual as mitras
nações consideradas de
senvolvidas ou terá algo de
diferente? "

P ISPRooRAMA DE

NÃO HÃ NADA QUE MAIS INTERESSA

AS NOIVAS E DONAS DE CÁSA

DO QUE

O MES DOS ENXOVAIS

MARÇO NA MODELAR BRADESCD
garantia debons serviços

Rede.bancãr ia recebe
as declarações do IR
somente até 3a. feira

Encerra-se na próxima terça-feira o prazo. para a

declaração do Imposto de Renda para as pessoas físicas

que tenham valor a recolher ou a restituir. Aos isentos, o

prazo prescreve até dia 29 de abril. As pessoas jurídicas
devem declarar o IR de acordo com a tabela da Receita

Federal, . variando' a data conforme o dia do
encerramento do balanço do exercício passado,

.

Embora ainda hája 10% de contribuintes que não

tenham recebido os formulários, até o final da semana

todos deverão recebê-los pele correio. Caso contrário,
poderão dirigir-se à Delegacia Regional da Receita
Federal, que fará a distribuição dos documentos a serem

preenchidos pelos contribuintes.
DESCONTOS

,

Quem quiser recolher integralmente o que deve ao

fisco, até dia 26 próximo, terá um desconto de 4% do
valor total a ser pago. Em caso de pagamento após o

prazo, mas dentro de' 10 dias, deverá efetuar o

'pagamento total, sem parcelas e sem multas. Fora 'gestes
prazos, é acrescidamulta moratória.

Disse ô Delegado Regional da Receita Federal, Jairo
Lisboa, que a partir da semana que vem os bancos
estarão autorizados a receber a declaração sem a etiqueta
gomada que acompanha o formulário, quando pelo
correio. Desta forma, quem não recebê-lo pelo correio,
oode se dirigir ao banco para fazer sua declaração.
-

Para os isentos, está prevista umamulta regulamentar
se não, declararem dentro do prazo, caso forem obrigados
a declarar. Nestas condições, estão os possuidores de
bens tais como veículos com mais de 30 HP, residências
de veraneio ou de campo, casa alugada, títulos de renda
acima de Cr$ 5 mil, ou sejam sócíos • cotistas,
administradores de empresas, embora não percebam
anualmente mais de Cr$ 10.700,00, que é .0 teto

mínimo para que devam recolher.
PESSOAS JURIDICAS
Dentro das categorias em que foram divididas as

pessoas jurídicas, as empresas individuais e sociedades
.ern nome coletivo que encerraram o balanço em

novembro de 73 deverão entregar a declaração até dia 30
de março' próximo. O mesmo está fixado para aquelas
que encerraram seu balanço em dezembro passado.

As SOciedades por quota de responsabilidade limitada,
P. outras pessoas jurídicas não compreerídidas nos demais
itens da tabela elaborada pela Receita Federal, tarribém
obedecerão os 'mesmos prazos, para o caso de
encerramento de balanço em novembro ou dezembro. O
mesmo foi estabelecido para as sociedades anônimas e, as
concessionárias de serviço público, quanto ao mês de
novembro. Em caso de balanço encerrado em dezembro,
estas pessoas jurídicas deverão declarar até 31 de maio.
Ai tributadas pelo lucro arbitrado têm prazo até 30

do corrente para efetuar declaração, enquanto as

sociedades sujeitas a aparesentação do "formulário II",
não importando qual a data do encerramento do

balanço, farão declaração até 31 de maio. Conforme a

tabela, o imposto sendo superior a Cr$ 511,00 poderá
ser pago em quotas mensais, iguais e sucessivas, mas

nunca inferior a Cr$ 255,00. As pessoas jurídioas que
tiveram receita operacional superior a Cr$ 3.312 mílno
ano-base de 1972, ou a Cr$ 3.709 mil cruzeiros no de

73, deverão apresentar mais 2 vias do formulário I e

anexo correspondente.

'ASSOCIAÇÃO CATARINENSE

DE MEDICINA

ESCLAR'ECIMENTO
AOS MÉDICOS

Tendo chegado ao conhecimento desta Entidade

que uma Empresa da Guanabara, locadora de serviços
-mêdíeos, estaria se instalando nesta cidade, cumpre
nos alertar aos profissionais para o ART. 30. do

Código de Ética Médica e para a recente Resolução do

Conselho Regional de Medicina de nosso Estado,
- dado a conhecer em ;7.12.73 e amplamente divulgado

.

.
.. \

na ocasião.
Dr. Júlio da Silva Cordeiro

PRESIDENTE DA ASSOC.IAÇÃO CATARINENSE,
DE MEDICINA. I

INTEGRACÃO ,
SOCIAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PALESTRA
Tendo em vista a pales

tra que será proferida pelo
Sr; CeI. Silvio Leal de Mei

reles, engenheiro chefe do
Distrito da Embratel -

Blumenau, no próximo dia
21 de março na sede da

Associação Comercial e In
dustrial de Itajaí, cujo te

rna terá o seguinte roteiro:
Sísteina Nacional de Te

lefonia da Embratel; - Te
lefonia Urbana e Interur
bana em Itajaí; - O Telex
em Santa Catarina e em

Itajaí; - O Serviço móvel
marítimo (Estação Costeí-

·1

ra de _ltajaí).
Solicitamos de vossa se

nhoria Sr. Diretor a mais

ampla divulgação desta pa
lestra, convidando o públi
co e interessados ii particí
parem da mesma.
Noemi dos Santos Cruz -

Presidente da Associação
Comercial e Industrial de

Itajaí.

Diretor: José Matusalém Comelli
/

Editor-Chefe: Marcilio Mecleiros Filho

Santa Catarina, de Florianópolis' para'
Itajaí. A providência foi tomada com

, base em estudos da Diretoria de Portos e

Cartas

,

AVAl
Os avaianos tem se mos

trado desgostosos, alguns
até irritados com o pipocar
de foguetes disparados por
"alguns" torcedores do Fi
gueirense qua ndo o Avaf.
sofre gols no campeonato
nacional.

(

Não é de todo desprovi
da de razão a reação dos
avaianos. . Considero que
ela deveria, e deve ser,
encarada de maneira dife
rente. Devemos ter pena e

compreensão. É de se su

por que os foguetes quei
mados representam o ma

nuseio do estoque que ha
via, preparado para come

moração das raríssimas vi
tórias e escassíssímos gols
do "furação" no campeo
nato nacional de 1973. A
sobra de estoque é grande.
Depois, o pipocar dos fo
guetes representa a descar
ga das frustrações, recal
ques e complexos os mais
desvairados.

Pena também que estes
festejos tenham sido maio
res quando o Avaf. perdeu
para . o Internacional. De
fato, os torcedores alvi
negros são defensores da
tese de que Santa Catarina
é o maior município do
Rio Grande do Sul. Logo,
estavam torcendo por seus

conterrâneos. Quarta-feira
próxima terão outra opor
tunidade de externar seus

amores gauchescos.
O Aval joga com o Grê

mio. Aderindo ao Rio
Grande doSul terão apaga
do da lembrança que esta
vam no nacional e foram
·de lá retira'dos pelo Aval
de Santa Catarina. Eram

campeões dó' estado e fo
ram destronados pelo Avaf
de Santa Catarina e, talvez,
apaguem da lembrança a

"excelente" classífícação
obtida no nacional de
1973.
Nereu do Vale Pereira -

Florianópolis

ESAG/DIRETOR
Tendo sido nomeado

Diretor Geral da Escola'
Superior de Administração
e Gerência, tenho a satisfa
ção de comunicar a Vossa
Senhoria que assumi o car
go no dia 6 do corrente.
Humberto Machado .: Di
retor Geral - Florianópo-
lis. '

'

A possivelmente um mês da
decisão que tornará público o no

me do futuro Governador do Es
tado, é necessário que algumas
premissas sejam acostadas aos da
dos que informarão o problema.
Preliminarmente, é preciso que a

missão Petrônio Portela seja en

carada mais como uma consulta
.destinada a aferir tendências do
que como a própria cerimônia de
sagração de um nome. Posta nes

tes termos eminentemente realis
tas, qualquer estravasamento des
te leito correrá o perigo de ser

desconsiderado, eis que se trans
formaria, pelos seus próprios ob
jetivos, em tentativa de tumul
tuar uma questão cujas bases es

tão solidamente apoiadas na es

tratégia já delineadá pelo novo

Governo - de resto, claramente
, esboçada através, de atos concre
tos que valem por si mesmos.
A tática de fazer a questão re

fluir para um aspecto secundário,
retirando-a do seu caminho natu
ral, começa a ser empregada, ain
da que na. boca de cena todos os

.

protestos se façam em nome de
uma "solução alta". O artificioso
embate entre técnicos e pol íticos

,

é a pedra de toque dessas tratati
vas, tanto mais falsas quando se

sabe que qualidades tão heterogê- '.

neas jamais poderão ser sopesa
das numa balanca comum.

O que é preciso deixar b.em ex-

pesso é o sentimento de que
Santa Catarina deseja um Gover
no que lhe aponte amplo hori
zonte de uma destinação que,
por seus filhos, já é há muito
tempo merecedora. Nesta quadra
em que o País, mercê da ação do
Governo há pouco sucedido em

Brasília, se alçou ao respeito e à
admiração mundiais, ingressando
na senda batida que persegue o

progresso material e a paz social
como objetivos máximos do Es
tado, não se pode dizer que San
ta Catarina tenha lhe 'seguido os

passos, em tamanha grandiosida
de. Na verdade, é com timidez
que aparecemos no cenário na
cional - quando aparecemos.
Sem grandes problemas infraes
-truturais, pacificado quanto às
necessidades de energia e, ultima-
·'.Imente, de transporte, com as

obras da BR-282, nosso Estado
participa do grande banquete da
prosperidade nacional como um

convidado que, ao invés de asso

mar o salão, se detém na ante
-sala dos "hors-d'oevre" e se dá
por satisfeito com as beliscadas.
Falta-nos o destemor de reivindi
car com a segurança de quem

tem o pleno conhecimento do
que lhe é devido. Não será nunca
com a postura de esmo leres que
nossa aspiração de grandeza so-'
cial e econômica será atingida.
Seria até fastidioso enumerar as
ocasiões, em que, por desunião 9U
preocupação com problemas me

nores, perdemos a perspectiva
das grandes soluções - sabido
que o pior cego é aquele que,
possuindo a faculdade da visão,
não enxerga 20 metros além do
seu derredor.

Assim, digamos sem medo que
precisamos, no Palácio da Praça
15, de alguém que possua hori
zontes situados muito acima da
luta vã em que nos temos debati
do nos últimos tempos. Alguém
para quem as coisas do Estado se

jam um prolongamento natural
de, uma carreira sempre a elas de
dicada, isento de preconceitos e

disposto a promover a 'ampla
união entre os catarinenses. De
alguém que se movimente no ter
reno pol ítico-administrativo com

a desenvoltura de um ágil fre
quentadór dessas paragens, e não
como um "bull-dozer" em busca
'de crises para não dar-lhes solu-
ções.

Santa Catarina se faz merece

dora de tal benefício.

Cidade faz 248 anos
,

,I

Crônica' de" escanteio
�

,

- Caros leitores, embora ninguém
tenha me pedido explicações, forço-me
a lhes dar uma. Refere-se a uma certa
ausência desse contacto, entre mim e o

leitor, por razões ligadas ao excesso de
habituais obrigações no inicio de ano
letivo.

Mas, temos acompanhado, na medi- •
da das 'escassas folgas, os acontecimen
tos futebolisticos em que, a grande.
pedida é, sem dúvida, a campeonato
nacional.
'E, em função disso, estivemos nas

"metálicas". da "Orlando. Scarpelli",
naquela noite dadivosa, em termos de
temperatura, e não generosa, para nós,
em termas de resultadoda cancha.

Deixei, obviamente, um pedaço. do
coraçõo em casa, a pedaço. que perten
ce ao. Figueíra.; e fui com a restante, a.
pedaço. catarinense convertido em

AvaL Consequentemente, sofremos um
pouco com a derro ta, pois, antes de
tudo, no plano acima das paixões, foi
nossa, isto é, minha e do leitor catari
nense,

Fomos, pois, ao Estádio, com a

imagem do Zézinho, de quem, há
tempos lhes falei" quando a apanhei
em pleno flagrante: de bonesinho, ban
deirinha e almofadinha com as cores

do Figueirense. O que me espantou,
um pouco, pois Zezinho, motorista da
UDESC, compositor, homem de acen
tuada sensibilidade, com voz de cantor
de boite comprometida com os bons
costumes, havia me dito: "Prof., todos
nós temos dois corações. Um é avaia
no, e o outro é catarinense". E, assim
dizendo, explicava por que, no cam

peonato anterior, partia para o estádio
munido dos instrumentos hábeis que o

identificavam como inequ ivoco torce
dor do quadro que representa, então,
Santa Catarina.

E, assim, em estado de Zezinho, -

que é um estado muito próximo do
estado de graças - parti para ° estádio.
E, torci E, como todos, fui subitamen-

te erguido quando Toninha, numa das
esporádicas infiltrações do Avaí, depo
sitou, ágil, uma linda esfera branca no

fundo das redes do Internacional.
Não sei, caros leitores, o.que sentiu

,

o coração, ou o pedaço do próprio,
que havia deixado' em casa, em reces

so? O que estava no campo vibrou,
livre, soberano, preparando a reação
mecânica que cultina na explosão do
Berro: Goal! Avai!

-

Infelizmente, infelizmente, estáva
mos temerosos, tendo-se em conta o

andamento das tramas no gra modo. O
quadro gaúcho, com um Falcão inspi
rado, em Claudiomtro reeditando
aquele seu dinamismo que faz tremer

zagueiros e corações adversários, fa
ziam o Avai se, retrair, se confinar a'
uma defensiva, sem que para isso
houvesse uma intenção nossa de segu
rar placar., O Internacional parecia um

quadro de. gigantes, vez por outra

picado pelas mordidas, de Balduino,
pela picardia de Zenon, pelas belisca
das de Toninha.

Entretanto, faltava ao Aval um

meio de campo capaz de deter a

arquitetura das jogadas do Internacio
nal, quase sempre orientadas para a

verdadeira "free-way" aberta no espa-
ço entre Vilela e Orivaldo,

'

A contusão de Rogério havia, desde
logo, desmantelado a estru tura avaiana
e, o adiamento da entrada de Veneza,
com a precipitação da entrada de
Carlos Roberto e o deslocamento de
João Carlos, para o miolo do campo,
explicam a facilidade com que o Inter
nacional comandava o espetáculo.
Jocely ; apesar dos bisonhos lança

mentos, estava em dia de loteria espor
tiva, em dia de 13 pontos, sei lá.
Defendia tudo. 'Mas, além do tudo
possível, há um mínimo de impossibili
dade. E, por esse mínimo, o Interna
cional empatou e, repetiu a dose, no
segundo tempo.
'E, então, veio o pênalti, a catimba

dos jogadores do Inter" esburacando a

marca do pênalti, como se fossem
técnicos da COTESC; do Metrô paulis
ta, enfim, coisas muito pouco dignas
de um time de gigantes.

'

A infração existiu, e. por diversas
vezes, Toninha havia sido truncado
pela saúde de esbanjar de Figueiroa,
Claudio, Vacaria e outros gladiadores.
Aliás, meus amigos, aliás, estamos sen

tindo que poderemos amargar resulta-,

dos em função do corpo-a-corpo. '

Pois bem, veio a penalidade máxima
e a cobrança despretenciosa de Zenon,
no mesmo padrão com que Adailton,
contra o Cruzeiro, estancara as já
'reduzidas possibilidades do Figueira.

,

Procurei me tranquilizar,' naquela
expectativa, lembrando-me de meu en

contro, pela manhã, com o Prof. Take
- da, que havia se limitado a dizer que
"
... terra não substitui músculo".

'

Quando vi todo aquele ritual, no

sentido de trazer terra para nivelar a

cratera aberta pelos poderosos pés e

pás dos jogadores do Internacional, e,

.em seguida, vi Zenon, o, esplêndido
Zenon, caminhar, mais filosoficamente
do que seu homónimo, compreendi
que não tinhamos o ingrediente neces

sário para rebentar, com força muscu

lar total, o aparentemente indefeso
goleiro adversário. E, foi aquele pre
sente, aquela pétala de rosa jogada nos

braços de Schneider, quando o mo

mento exigia, pelo menos, uma bomba
de 50 megatons.

Meus amigos, .por que, por que
temos a santa mania de bater faltas
máximas com a delicadesa de diploma
tas? Por que, por que os goleiros
tremem de medo, quando Cesar, do
Palmeiras, ou Rivelino, são escalados
para isso?

Pq'l'o Fernando Lago

Declarações feitas à imprensa pelo Secretário
da Agricultura, Agrônomo Glauco Olinger, a

propósito da praga da lagarta, 'que ataca as

plantações de soja, merecem sublinhadas, pelo
que contêm de objetivas e sensatas. E principal
mente quando resguardam as responsabilidades

. do Governo no ocorrência do fenômeno, que é
comum e cujas causas obedecem a circunstâncias
normais que excluem evidentemente responsabili
dades da administração pública. Aos agricultores,
sim, cabe a iniciativa de defesa das culturas, a

qual, não apenas está ao alcance dos prbdutores,
_ d bu d ntel h ,; comér 10' • o

menta de quantidade de colheita prevista para osen o a nas ale, no C,:Ii , _ ,

fungicidas e insenticidas que devem utilizar, _

. corrente ano - 300 ':'11 toneladas - em relação a

mas também se facilita pela. assistência crediticia do ano passado, que foi de 240 mil toneladas.
dos bancos oficiais, no Estado. Aliás, Ó. surto geral de expansão agrlcola queEssas observações do titular : da Pasta da situa o Estado de Santa Catarina entre os queAgricultura valem, sobretudo, por oportuno es- auspiciosamente vanguardeiam o desenvolvimenclarecimento aos, que, porventura, tudo esperem to da economia rural do País, continua em
da direta intervenção e proteção do Estado' em crescendo, numa demonstração não somente da
casos em que o interesse dos próprios lavradores acertada politica que o Governo está aplicando
ou empresdrios recomenda a estes, entre os aos setores de produção dos campos, mas tam
cuidados comuns das lavouras, o. da prevenção bém da extraordinária capacidade do' homem
contra .as pragas vulgares. E se bem,. como catarinense no âomtnio da terra pelas atividades
acentua ainda nos suas ponderações o Secretário Iavoureiras.
Glauco Olinger, haja, àquele respeito, a orienta- ,

ção dos técnicos e órgãos especializados do

Ministério da Agricultura, da Secretaria da Agri
cultura e "da Acaresc, a aplicação dos meios de
defesa das lavouras tem de ser iniciativa dos
produ tores. Para isso há facilidades de financia-

Informação Gera]

Um dos últimos atos assinados pelo
Almirante Adalberto de Barros Nunes
'como Ministro da Marinha foi o da
transferência da Capitania dos Portos de

Costas, que vem procurando situar as

unidades componentes de sua rede ad

ministrativa em pontos onde possam se

desenvolver suas atividades com maior

rapidez. A transferência se dará tão logo
se prepare a nova instalação.

I)

Escolha feita

Entrevista

o Secretário Extraordinário Eugênio
Lapagesse informou ontem que o Gover
nador Colombo Salles dará hoje uina en

trevista coletiva à imprensa. A hora, en
tretanto, não foi anunciada.

Durante o contato que deverá manter
com os jornalistas os temas de natureza

política deverão ocupar a maior parte
do tempo da entrevista.

Oásis

o Sr. Armando Falcão deu início ao

seu papel moderador entre a classe polí
tica e o governo instalado a 15 de mar

ço, praticamente no mesmo .ínstante em

que tomou po�. No mesmo dia, duran
te a recepção no Palácio dos Arcos, o Sr.

Paulo Egídio Martins passou a ser muito

mais cumprimentado como o futuro go
vernador de São Paulo do que como ex-

l-Ministro de Castelo Branco. E isto de

pois de um demorado colóquio com o

Ministro da Justiça. O gabinete de Fal
cão tem sido procurado com a sofregui
dão de um peregrino do deserto que en

contra um oásis. E não há ent_!'C os polí
ticos quem não bendiga a hora em que o

jovem Armando Falcão desembarcou de
um Ita para ingressar na movediça arte

da política...

\ .

Capitania'

As ..lavouras

menta.

"É preciso ". - acrescenta, porém, o Secretário
da Agricultura, "é preciso que os técnicos sedia
dos no interior alertem os agricultores que, à
medida do crescimento da cultura de soja em

Santa Catarina, crescerá também a incidência de

pragas e doenças na cultura". Trata-se, portanto,
dum acidente natural, comum em toda parte, não
sendo de estranhar que ocorra em solo catarinen
se.

De acordo com fontes que se pode
chamar de "bem informadas", a questão
sucessória nos Estados estaria plenamen-,
te equacionada, necessitando apenas de

alguns ajustamentos. Como no caso do
Ministério Geisel, algurnas escolhas po-

. dem mudar de rumo, mas a substância
delas não será alterada e se afastará a

muito pouco do que já foi delineado
ainda no gabinete do Largo da Miseri
córdia. Assim, seria de todo prudente
que posições mais radicais sejam olvida

das, porque é bem provável que o "ho
mem" já esteja de posse desta pequena
informação - a de que será o futuro

ocupante do Palácio Rosado.

Cortesias

Fidelidade partidária é isso: o sr. Cha

gas Freitas, único governador, do' país
que pertence aos quadros do MDB, foi a
Brasília, f� uma visita "de cortesia" ao
senador Petrõnío-Portela, presidente da

Arena, e passou ao largo do ganenete do
presidente do seu próprio partido..o De

putado Ulisses Guimarães, deixando de
avistá-Io. Isto ele não fez nem como

"cortesia" .

ea« pragas
Os estlmulos que o Governo do Estado vem

oferecendo aos agricultores e cujos efeitos - no
caso do soja - se verificam no apreciável desen-

, volvimento obtido de ano para ano, consistem na

valorização do produto, no progressiva mecaniza
ção e -nas garantias de comercialização, por meio
duma polütca-âe preços mtnimos, do estimulo ao

cooperativismo e do controle oficial da produção.
O .soja figura atualmente entre os produtos

agricolas que desafiam o interesse dos agriculto
res e empresários, apresentando expressivo au-

A propósito, é. válido referir o que já se

divulga acerca do entusiasmo dos produtores de

arroz, no Município de Timbô, onde se prevê que
a colheita, ora iniciada ali, reunirá nada menos de
60.000 sacas de arroz, acusando assim um aumen

to de 25% na produção do corrente ano, sobre a'

do ano anterior.
Esse rendimento se deve, naturalmente, à

eficiência da orientação técnica no preparo do

solo, no uso de fertilizantes' e no perfeito
combate às pragas comuns ao plantio.

Gustavo Neves
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SP: aulas

/ Sucessão nos Estados

ADM I N ISTRAÇAO, ---FINANÇAS,.

\

PERT, CONTABILIDADE
\ PRODUÇAO'

Porteia:' nada foi definido ainda
Delfim em

\

de economia
1.

o professor Antônio
Delfim Netto conversou

meia hora em pé, com pro
fessores, estagiários e o di.
retor da Escola de Econo
mia e Administração de
São Paulo sem tocar ne
nhuma vez nos sete anos

de Ministério da Fazenda.
Conversou sobre assuntos

políticos, em aspirações'
políticas futuras e fez uma
piada: "pensando bem, a

Fazenda está muito mal
distribuída neste prédio: a
escola (de economia e

administração) não, tem
quase nada e o Instituto de
Pesquisas Econômicas (que
funciona no mesmo edifí
cio) temmuito".

Delfim acertou com o
. diretor do Instituto de Pes
quisas Econômicas da capi
tal

.

paulista sua atividade
de professor: as segundas
-feiras, das 8 às 10 horas,

.

dará aulas teóricas sobre
economia brasileira e de
senvolvimento econômico
e as sextas-feiras, das 17 às
19 horas, seminários prátí-
-cos de pesquisa sobre os

mesmos temas. Sexta-feira
dará a primeira aula e vol
tará o ritual que existia há
dez anos, quando a escola
funcionava na rua Dr. Vila-

'

nova, no centro da capital
e os seus alunos passaram
,depois a principais assesso

res no Ministério da Fazen
da.

SEM SURPRESAS
(
A direção da Escola
anunciou que o professor
Delfim Netto chegaria às
nove horas, para conhecer
sua futura sala, a de geo
grafia da nova escola, os

novos funcionários e os

horários de aulas. Mas co

mo sempre, antecipou dez
minutos, sem conseguir
surpreender a nínguém..
Assim mesmo, o diretor,
secretário e altos funcioná
rios' da escola estavam a

sua espera, além de um

funcionário com um guar
da-chuva para impedir que
se molhasse, ao sair do au

tomóvel.
Foi levado a seguir para

sua sala, pequena como as

outras, no final do corre

dOI;:, e nenhuma inscrição
na porta - apenas uma le
tra e um número. Cumpri
mentou alguns alunos cu

riosos. Na sala da diretoria
conversou em pé, e era

olhado com admiração pe
lo professor Paulo Sawaya,
de biologia, com quem, trb
.cou idéías sobre instituição
universitária.

Hugo Banzer:

uma tarde em

Copacabana
o presidente boliviano

Hugo Banzer dedicou o dia
de ontem ao ,descanso, e

sua mulher, D. Yolanda,
aproveitou para fazer com-

.

pras em Copacabana. O
Presidente dormiu durante
quase toda a manhã, só
saindo do Copacabana Pã
lace ao meio-dia, para uma
visita ao consulado geral
do seu país.

Durante amanhã, i3an
zer recebeu, por meia ho
ra;,.o general Eduardo Con
gro, da Hidroservice, que'
está fazendo diversas obras
públicas em La Paz. D. Yo
landa recebeu flores brasi-
1 eiras, numa "corbeille"
oferecida pelo casal Pino-
chet. I

\
:

Após a visita ao consu

lildo da Bolívia, Banzer al
moçou, em local que não

quis revelar. Estava: indeci
so também quanto ao seu

destino, à tarde, não sa-
. bendo se ia à praia em Co
pacabana ou em outro lo�
cal.

Vestido informalmente,
de caIIÚsa e�porte e calça
cinza, o presidente bolivia
no declarou ainda que não
tem- em vista para breve
nenhum encontro com o

presidente da junta militar
chilena ou com o, presiden
te Geisel. Hoje às 11 horas
Banzer embarcará de volta
a La Paz, saindo do aero

porto militar do Galeão,
no Rio.

•
.

.

Pinochet encerra visita
ao Brasil em'Niterói

o presidente da junta militar do Chile,
general Augusto Pinochet, encerrou on

tem a sua, estada no país, visitando, na
Praia Vermelha, 6 Estado'Maior do Exér
cito e o conjunto habitacional almirante
Saldanha da Gama, em Niterói. Estava

. "

acompanhado do chanceler Ismael Huerta
e do embaixador no Brasil, Almirante
Heman Cubillos.

Juntamente com o representante do
governo brasileiro, general José Franca, e

comitiva presidencial chegou às 9 horas à
sede do Eceme. Após a execução 40s hi
nos brasileiro e chileno, o general Pino
chet passou em revista a tropa de honra,
reunindo-se, em seguida, com o general
Alzir Chaloub, comandante da escola. Às
10h40m, o mandatário chileno iniciou
sua visita a Niterói, em companhia do go
vernador Raimundo Padilha.

SURPRESA

tJ�. fato curioso, ocorreu. quando o

chefe da junta chilena e sua comitiva visi
tou inesperadamente fJ apartamento do
alfaiate Armando José de Oliveira, que fi
cou atônito ao ver aquele grupo de ho
mens fardados. Não imaginou que à sua

frente estava o chefe militar que derrubou
o presidente Allende ..

A unidade residencial que o alfaiate
I Armando José de Oliveira ocupa com a

mulher e dois filhos menores foi escolhi
do ao acaso pelo general Pinochet, que
veio a Niterói, numa visita programada
pelo Itamarati, para conhecer núcleos de

habitação popular que possam, com pe
quenas adaptações às condições locais,
servir de protótipo para o Chile.

Um militar que acompanhava a comiti
va do chefe militar chileno deu de presen
te ao alfaiate uma barideira do seu país e

um emblema da república, como "lem

brança da visita. E o general Augusto Pi-

nochet ganhou da filha do casal, de três
. anos, uma rosa que enfeitava a jarra colo
cada por sua mãe, às pressas, sobre a mesa

da sala de jantar.
No palácio Nilo Peçanha, o generaÍ Au.

gusto Pinochet conferenciou durante 15
'minutos com o governador Raimundo Pa

dilha, mas a pedido dos agentes de segu
rança que o acompanhavam desde o Chi
le, jornalista e autoridades ficaram distan
tes uns cinco metros do sofá onde ambos
conversavam,

Em volta do presidente da junta gover
nativa do Chile \e do Governador do Esta
do do Rio' sentaram-se, apenas, o embai
xador ehileno no Brasil, vice-almirante
Herman Cubillos Leiva, e o general José
Franca, designado pelo governo brasileiro

'par assistir o general Pinochet durante sua"
visita ao país.

.

O presidente do Chile deixou o Estado
do Rio às) lh20m com destino ao Ga
leão, de onde retornaria a seu país.

O Governador Raimundo Padilha disse
que na I conferência que mantiveram, no
Palácio Nilo Peçanha, conversaram sobre
"a importância da união do Chile e do
Brasil, pois ambos buscam, na reformula
ção de suas estruturas sociais e econômi
cas, a consolidação de uma democracia re-

almente plena".
'

A sugestão da visita de Pinochet ao'Es
tado do Rio partiu do Itamarati, de sur

presa. No entanto, o governador Raimun
do Padilha não escondeu sua satisfação:
"Fiquei muito feliz -. frisou

- com essa

indicação do Itamarati, porque tive a

oportunidade de conhecer um homem

que tem os mesmos pontos de vista que
eu, defendendo, no combate tenaz ao co

munismo, o fortalecimento das bases que
. podem caracterizar a América do Sul co
mo uma fronteira de democratas cris
tãos".

EMPRESA BRASILEIRA

O senador Petrônio Portela reiterou ontem a afirmação
de que nada existe ainda de definido sobre as candidaturas
ao Senado e aos governos dos Estados: "Estou em

permanente contato com o ministro da Justiça e q
Presidente da República, no encaminhamento da questão. E
de todo interesse do general Geisel que as sucessões
estaduais sejam examinadas de perto, problema ao qual ele
dá prioridade máxima, pois pretende que os novos

governadores atuem em completa sintonia com o governo
federal".

Revelou o presidente da Arena que o general Geisel não
fez nenhuma sugestão adicional ao anteprojeto que lhe foi
apresentado, tendo aprovado o texto integralmente, da
mesma forma que o ministro da Justiça Armando Falcão. O
senador e o ministro ficaram durante. uma hora com o

Presidente, em seu gabinete, onde' lhe entregaram o

anteprojeto de lei contendo as normas que regerão as

eleições parlamentares de novembro,

O presidente nacional da Arena vinha estudando o

problema há vários meses e frisou não haver, praticamente,
nenhuma novidade na nova lei, comparando-se à que regeu
as eleições de 1970. No encontro, não foi abordada a

sucessão nos Estados, "pois até o momento não há
novidade a respeito"; disse Portela.
PRIMEIRA DECISÃO POLITICA

Esse foi o primeiro problema de natureza política levado
à consideração do Presidente da República ao início de seu
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INL.'MEC ". " " .
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BIO�A MODERNA\
DIVERSlklCAÇÃO NAS PLANTAS .

MECANISMOS NO DESENVOLVIMENTO

����Th�� E ;'ÓUBACÃO DE PLANTAS'
CULTIVADAS 5'6
ECOLOGIA.. .

.

COMO VIVEM AS PLANTAS.
A PLANTA VIVA .

fi VIDA DOS MICR6BIOS INLMEC .

ECONOMIA, COOPERATIVISMO
TEORIA MACROECON6MICA, 2 vais. . .... '.

PROBLEMAS SOBRE TEORIA DOS PREÇOS. 3." ed.
FlEGI ME JURíDICO DAS SOC. COOPERATIVAS ..

COOP. E O PLANO NACIONAL DE HABITAÇÃO' ..
O KIBUTZ E AS COOPERATIV�.S INTEGRAIS.
TR�TADO DO CRÉDITO COOP .• 2 vols .

CREDITO PARCEL. E FINANÇAS DAS EMPRESAS.
ANÁLI.SE'DO EMPREGO E A RENDA NA_CIONAl5.'6
PLANEJAMENTO P.'O DESENV. ECONOMICO.
TEORIA ECON6MICA ÇlE J. M. KEYNES, 2." od....
CRESCIMENTO ECONOMICO E PLANEJAMENTO
ELEMENTOS DE ECONOMIA. 2." e,1,
A MOEDA. 3." "", .. . .. . . .

PROBLEMAS DE ECDNOMIA iNTERNACIONAL 3 4

O SISTEMA DE PREÇOS E A ALOCAÇÃO DE RECUR,

���N�·tp�(6'SI���AT� DA TEÓRIA iJÉ PREÇCis"
I MANUAL DE. CONTABfLl DADE COOPERATIVA
O COOPERATIVISMO, IJMA ECON-OMIA HUMANA
ABORDAGElM t:JE REFORMA AGRÁRIA
TEORIA MONETÁRIA .

ESTRATÉr-:A PARA OS TRANSPORTES 516.
A DOUTRINA COOPERATIVISTA NOS REGIMES

�������S6� 6Es�gbANL6�i:TRIA ..

PROGRA,MAÇÃO DO DESENV. ECONÔMIÇO
MATEMATICA ATUA.RIAL

.
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.' GARANTIA DE ALTO PADRÃO
EDITORIAL E GRÁFICO

INSTRUÇAO PROGRAMADA

Matêtica
Matética
Matéti:-;a.

A moderna tecnologia educacicnal a serviço dos professores de 1." e 2.n graus.

LINGUAGEM É COMUNICAÇÃO ,.

NÚMEROS E NUMERAIS INTEl ROS 3 4

O AR QUE NOS RODEIA ,

. mandato. A príncípío não estava prevista nenhuma
audiência no Palácio do Planalto, mas Armando Falcão
examinou o trabalho do senador Portela no fim da semana e

ambos acharam conveniente apresentá-lei ao chefe do
sovemo.

Portela destacou apenas a repetição de um dispositivo
constante do estatuto do MDB, considerando candidatos
natos à convenção os atuais titulares de cadeiras nas
assembléias estaduais e na Câmara Federal. Essa premissa,
todavia, não será válida quanto ao Senado _:_ esclareceu o

presidente da �ena - alinhando algumas razões principais
para essa decisão,

- Afora a desistência de alguns senadores em pleitear a

reeleição, existe a importante questão da viabilidade
eleitoral das candidaturas a serem apresentadas, bem como
as composições políticas, que são absolutamente
indispensáveis - observou Portela. E, além disso, se a

mesma forma fosse aplicada com relação ao Senado
comprometeria o processo de renovação dos seus quadros, o
que não acontece no tocante à Câmara'.

- Adotar esse mesmo princípio para o Senado, repito,
seria como dar vitaliciedade aos seus componentes, o que
seria anti-democrático. E nós somos, antes de tudo,
democráticos - concluiu Portela, cujas declarações foram
confirmadas pelo ministro Armando Falcão: "Podem
considerá-las como minhas próprias palavras".
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Inkeles O QUE É SOCIOLOGIA? 2." ed....... ,. .. ......
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M� .
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Descoberta ossada Operário

morre

humana em 5to. Arnaró eletrocutado

Uma ossada humana, aparentemente de
um jovem,foi encontrada em Santo Amaro
da Imperatriz, por populares que pronta
mente comunicaram' à Polícia, que por sua
vez solicitou à Delegacia de Segurança Pes
soal e o Instituto Médico Legal, o esclareci
mento do caso. Policiais da Capital se des
locaram para aquele município onde reco
lheram os restos humanos, e os encaminha
ram para exame no médico legal. Sabe-se"
apesar de poucas informações divulgadas
que os ossos estavam totalmente descarna
dos, porém alguns pedaços de vestes (rou
pas), ainda se enéontravam intactas, fazen-,
do com que a polícia encontrasse num dos
bolsos, documentos que identificam a víti

ma, como sendo estudante. Porém. esta
identidade não foi revelada pela polícia,
acrescentando que primeiro devem ser rea

lizados os exames no médico legal. A

origem da ossada de Santo Amaro da Impe-
ratriz também não se sabe, se foi de homi
cídio suicídio ou acidente, mas isto deverá
ficar esclarecido com as diligências poli
ciais, que procuram de acordo com o nome

encontrado nos documentos, a procedência
do corpo. Naquele município não há qual-

quer registro de pessoa ou jovem desapare
cido. Provavelmente hoje, com os exames

que estão sendo realizados, a polícia já
tenha condições de fornecermais detalhes,
e inclusive o nome da vítima.

em Itajaí

Itajaí - (Sucursal)
Haroldo Moreira, '21 anos,

solteiro, funileiro, residen
te na localidade de Rio/Pe

queno, morreu eletrocu

tado quando executava

trabalhos na fábrica de

"Papel Itajaí".

CRÂNIO DE MULHER
Sobre !J crânio encontrado na praia,em

Santo Antonio de Lisboa, nas proximi
dades de uma pedra, o delegado Jorge, da
Delegacia de Segurança Pessoal, informou
que pelos exames realizados no IML, ficou
constatado que "se trata do crânio de uma
mulher de corpreta, tendo em vista que foi
encontrado junto aos ossos uma mexa de
cabelos que confirmam tal definição". O·
crânio apresentava a falta do.maxílar.ínfe
rior, enquanto que no superior registra a

falta de quatro dentes. Na parte interna,
foram encontrados diversos pedaços
(tocos)' de velas, favorecendo -a hipótese- de .

que serviu para alguma brincadeira ou um

"despacho". O encontro deste crânio -

segundo a polícia - revela também qlle
algum túmulo, de algum cemitério de Flo

rianópolis, sofreu violação. As diligências
prosseguirão.

Haroldo estava trocan

do uma calha quando em

dado momento bateu
numa rede de alta tensão,
recebendo urna forte des

carga elétrica. Seu corpo
foi removido para o hospi
tal, necropsiado e poste
riormente entregue a famí
lia para o sepultamento.'
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TV, Philips, G.E., Empire,' 900, g�sta ou

Semp de 12 pol. a partir de45 35
,

, mensais

a partir de

'2232.

, por mês

Rádios portáteis Wansat. Evadin,

Philips, Osaka e Sôn!a 89 00
•

a partir de , à vista

a

In,.sndações deixam

�O mil sem abrigo
As águas do Rio Cuiabá continuam subindo e a última

medição efetuada pela Capitania dos-Portos, as primeiras
horas da tarde de ontem, tildicou 'que elas chegaram ao

. nível de 10 metros e 78 centímetros, inundando outros

bairros da zona Oeste de Cuiabá e causando novos

desabamentos do bairro do Terceiro.

Segundo levantamentos ilit Coordenadoria daDefesa

Civil, que vem funcionando em caráter permanente nas

dependências da Secretaria .do Interior.e Justiça, o número
de desabrigados, somente em Cuiabá, na tarde de hoje, era
da ordem de dez mil pessoas.

O Diário Oficial de ontem publicou decreto do

governador José Fragelli abrindo crédito especial de Cr$
500 mil para as despesas de socorro as vítimas da maior

enchente da história de Mato Grosso.
Devido a grande movimentação de veículos, a gasolina

começa a ser vendida no' câmbio negro. A polícia prendeu
os motoristas de carros oficiais que, após encherem o

tanque de seus veículos, vendiam a gasolina ao preço de
c-s 2,00 o litro.

Atendendo apelo do governador José Fragelli, o

Ministério do Interior mandou hoje a Cuiabá uma missão

composta de quatro técnicos, que, em avião do próprio
Ministério, sobrevoaram os municípios atingidos pelas
cheias.

TV. Philips,
Empire 23 e 24 pol. 6" 55
Telefunken, G.E., a partir de IL, mensais /
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Menores desaparecem

misteriosamente
Tubarão - (Sucursal) -'As menores Luiza de Oliveira

Nunes e Ana Maria Felisbíno, ambas residentes em Tuba

rão, continuam desaparecidas de suas residências desde o

dia 3 do corrente, no período da manhã, quando saíram

para ir a missa e não mais retornaram. Os pais Dorvaci
Nunes e José Felisbino, desde a tarde do mesmo dia,
iniciaram diligências para encontrar as menores, comu

nicando as delegacias de polícia, e realizando constantes

viagens a Florianópolis, Criciúma, Araranguá e outras ci-
. dades a procura das filhas. Várias pistas surgiram sobre a

pftSença de Luiza e Ana Maria, porém até agora, resulta
ram negativas.

Segundo uma das pistas, as menores teriam sido vistas

na manhã do dia 3 do corrente após saírem de casa.,

apanhando condução na rodovia BR-IOl, quando te

riam sido levadas pelo motorista de um caminhão Merce

des Benz. Porém outra informação revela que elas foram

vistas realizando um lanche em companhia de dois ho

mens num estabelecimento de Tubarão, e um dos acom

panhantes seria de Florianópolis, "onde exerce- ativi

dades como agente ou inspetor de seguros" , segundo diz
o sr. José Felisbino, pai de Ana Maria,

'

Decorridos mais de 15 dias do desaparecimento das

menores, a falta total de informações coloca já seus pais
t

'

em desespero. O nome do florianopolitano visto em'

companhia das menores já foi fornecido a polícia, porém
ele não foi encontrado em casa, enquanto que surge uma
outra informação que fortalece a presença do agente de

seguros, já que ele foi visto com duas menores, cuja des

crição coincide com as de Ana Maria e Luiza, adquirindo
roupas de banho num estabelecimento comercial de Ja

guaruna. Tanto a polícia como os pais, continuam fazen

do apelos para que aqueles que souberem do paradeiro
das moças, informem com urgência.
TRÂNSITO COM�OVAS INSTALAÇÕES

O setor de trânsito da delegacia regional de polícia de

tubarão vai funcionar à rua Coronel Cabral, 236, segun
do informa o delegado Newton Pízolatti, acrescentando.

que todas as providências estão sendo ultimadas para a

transferência. No próprio local estará de plantão um mé

dico, que evitará que os candidatos a'carteira nacional de,
habilitação sejam obrigados a se deslocar para o hospital.

Segurança Pessoal
conclui inquérito

Deverá ser concluído nos próxirno� dias pela DSP, o

inquérito- sobre a morte de José João, sargento reforma-
- do da aeronáutica, que faleceu após ter sido preso pela
guarnição dá Rp-14, -no posto da. Patrulha Rodoviária

Federal em Biguaçu, e quando era transportado para exa

me de dosagem alcóolica na Delegacia.
O laudo do exame cadavérico realizado pelo Instituto

Médico Legal já foi concluído e entregue a delegacia
para constar do inquérito, enquanto que deverão ainda

ser colhidos alguns depoimentos, tanto de testemunhas,
como dos policiais que estavam na viatura, além do pa
trullieiro que deteve o sargento reformado que transitava

no domingo de carnaval pela madrugada, colocando em

perigo a vida dos demais motoristas da ItR-lOl.

PRISÃO I

Djalma Rosa da Silva, 40 anos; solteiro, foi detido
pela Dfrd por ter arrombado aproximadamente dezoito

residências em Florianópolis. Em São Paulo, Djalma já
cumprira mais de cinco anos de prisão. Seus roubos eram

de preferência' em residências localizadas em balneários.

Bomba de gás causa

pânico em Blumenau
Blumenau -. (Sucursal) - Uma bomba de gás

lacrimogêneo foi lançada por volta de lh30m de domin

go no interior da boate "Hum Pa Pa", que funciona

junto ao Grande Hotel Blumenau provocando pâníco
entre dezenas de pessoas que estavam no local.

Na hora da confusão foram encontrados os culpados
.
(para os' frequentadores): dois integrantes .da seleção
catarinense de voleibol, naturais de Chapecó, que foram
agredidos, recebendo diversos hematomas. Mas ambos

(os nomes não foram.revelados) negaram energicamente
que tivessem sido os autores da brincadeira, dizendo que
a culpá recaiu sobre eles devido serem os únicos desco

nhecídos no local. kpolícia parece qúe não foi 'cientifi

cada, pois durante a confusão, passou defronte ao hotel,
mas não parou. Acredita-se que os dirigentes não apre
sentaram queixa para evitar maiores problemas.l .

DTE intensifica

buscas na Capital
.

o encontro de uma sacola que continha 15 quilos de

maconha abandonada por três. indivíduos desconhecidos

que fugiram diante 'da aproximação da polícia na

localidade de Pasto do Gado, possibilita aos agentes da

Delegacia de Tóxicos e Entorpecentes continuar as

diligências visando encontrar os responsáveis pela
mercadoria, que seria distribuída em Santa Catarina,
proporcionando aos traficantes um lucro superior a

Cr $ 50 mil. Os policiais possuem diversas pistas para
identificar os três desconhecidos que largaram

I
a

mercadoria quando notaram a aproximação dos agentes
da tóxicos.

É bem provável que os traficantes que fugiram
tenham ligações com outros em atividade nas demais

regiões do Estado, principalmente Itajaí e Joinville.
Nesta última cidade, um dos traficantes, conhecido

apenas pela alcunha de "Nego", está sendo atualmente

procurado depois de ter sido denunciado por viciados.
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Equipe demoto-cross
de Blumenau estreou
em União da Vitória

.

Um grupo de jovens blumenauenses, por iniciativa

própria e com o apoio de uma indústria local, formou
uma equipe de moto-cross e no domingo fez a sua

estréia, participando de uma prova em União da Vitória,
Paraná. /

A "Equipe Malhas Hering" conta com duas motos

Yamaha 125· cc M X - especial para cross - e

igualmente com dois pilotos. Um deles é Antônio

. Garrozzi que já participou de recente competição
"cross" em Joinville, onde conseguiu. uma segunda
colbcação. Evandro Scussel ainda é calouro, mas,

durante os treinos, mostrou-se bastante habilidoso.

Como não existe em Blumenau uma pista especial
para treinamentos, os dois jovens, contando com a

'colaboração de alguns. "motoqueiros" da cidade,
improvisaram urn local para realizarem seus

treinamentos. Numa elevação íngreme, cheia de buracos

e de estreitos caminhos tortuosos, Toni e Evandro

tentam adquirir maior experiência, acompanhados por

uma multidão de curiosos, inclusíve pela Guarda de

Trânsito, que muitas vezes lhes trouxe problemas nas

ruas da Cidade.
- Aqui eles podem brincar e fazer barulho à vontade,

diz um inspetor, 'sem atrapalhar o trânsito. Ê bom saber

que ainda existe alguém que se' interesse pelo esporte,
principalmente pelo motociclismo, por muito tempo
esquecido.

Nos fíns-de-semana, os dois pilotos aproveitam para

procurar outros locais para os treinos. Percorrendo os

bairros mais afastados eles sempre encontram "uma

subidinhamais difícil".
- Quanto mais difícil o percurso-mais prática a gente

consegue, diz Toni Garrozzi, mas, isso não quer dizer

que vamos sair por aí colocando em' risco o nosso

pescoço. O negócio é começar devagar para melhor se

acostumar com a moto pois ela é bastante "arisca" -

torque violento - e quando menos se espera vem a'

queda.
APOIO, O PRINCIPAL

A Indústria de Malhas Heríng é quem patrocina a

equipe. Mensalmente é cedida uma- quantia de

Cr$ 1.500,00 para despesas com excursões, aquisição de

peças sobressalentes e,manutenção das máquinas.
José Gonçalves da Luz - Zé Carlos - é o responsável

pela "Bquípe Malhas Hering". Ele é um grande
admirador das provas de cross e por esse motivo aceitou

ó encargo de comandar e dirigir as atividades do grupo.
- Considero como indispensável o apoio li uma

iniciativa como esta. Hoje em dia não é fácil formar uma

equipe de corredores sem a colaboração de uma empresa
ou qualquer outra entidade. Poucos são os que

participam por conta própria, mas, felizmente, para nós

foi motivo de alegria contar com a colaboração, mais do
que o patrocínio, da Heríng, Em todo lugar. deveria ser

assim.
Zé Carlos citou o caso de Sebastião Torquato, um

joínvílense que participa do Campeonato Nacional de
Moto Cross, - está em segundo lugar - que não

conseguiu colaboração para PQÀer transportar sua moto
até São Paulo onde 'se apresentaria num festival. Toquato
levou, sia máquina desmontada no interior de seu

Gordini, fato divulgado e criticado pela imprensa local.

Após esta primeira apresentação, a; pilotos
blumenauenses farão novos contatos visando a

participação em outras competições.

Marcílio Dias joga
hoje contra o

Juventus em Itajaí
o Clube Náutico Marcílío Dias, uma das mais tradicionais

equipes do futebol catarinense, cornp'leta 110je 55 anos de

fundação.
Comemorando a data o clube de Itajaí marcou um

amistoso para esta noite às 21 horas no Estádio Hercílio Luz,
contra o Juventus de Rio do Sul.

O técnico Wilson Almeida, que vem procurando formar a

equipe ideal para as disputas da Copa Governador Colombo

Machado Salles, não poderá contar com o meia cancha Dão,
que lesionou-se após ser atingido deslealmente pelo zagueiro
Bebéco no jogo de sexta-feira em Joinville quando o Marcílio
Dias derrotou ao América por 1xO.

0- jogo de hoje à noite em Itajaí é aguardado com

expectativa prevendo-se uma boa arrecadação.
No lugar de Dão atuará .Jorge e o Marcflio Dias saira

jogando com Nilson; Nico, Reginaldo, Wilson e Zenildo;
Vadinho, Jorge e Sérgio,Mafra; Célinho, Dé e Jurandir.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
cones: 6520 - -6368

lVas BaneslJ

Vlfi�l'd9R1i
Ventará - Duelo

Oeste Legendário
KidBeIl- Ataque
Mus.f,anJ,- Qactus
Dalia - Papoula
Coldre - Madre

Terra Bruta
M,ANCR.ETE

,

Tele-Amor

e adquire a nova

coleção.ãascíaío
SÉCULO XX

Poeta foi a Criciuma
inspecionar obras
para os J.,Abertos

Mais de dez 111;1 pessoas na
inauguraçGo do Icartõdrorno

A convite da Comissão Centeai Organizadora dos Jogos
Abertos, o professor Eber' Lebarbechum Poeta, diretcr da
Divisão, de Educação Ffsica, juntamente com o Professor Gipe
Alves de' Oliveira, 'estívéram no \ último fim de semana em

Criciüma, onde inspecionaram e debateram com as autoridades

locais, os problemas referentes à parte esportiva dos próximos
JASC.

O diretor da DEF, na ocasião, foi recepcionado pelo Prefeito
e demais autoridades. Para Eber, existe a necessidade de

construção de novas instalações esportivas, assunto que deverá
ser estudado pelo Governo do Estado e Secretário da Educação.

E pensamento das autoridades esportivas de Criciúma,
efetuar li construção de uma Vila Olímpica, em condições de
funcionar permanentemente em benefício daquela comunidade.

JOGOS ESTUDANTIS
'Os jogcs Estudantis serão iniciados no próximo dia 23 de

maio, prolongando-se até o dia 26.Segundo Eber Poeta, o

problema mais sério encontrado até o momento e que inclusive
está preocupando a DEF" são os treinamentos das equipes.
principalmente os que visam os JEBs. Estes serão efetuados
somente aos sábados e- domingos, "Não poderemos fechar as

portas das escolas para que a' juventude se dedique aos

treinamentos". '

No próximo dia' 16 haverá a primeira reunião, quando serão
convocados os técnicos responsáveis petas equipes de

Florianôpclis, O mesmo depois vai acontecer no interior do
Estado com os orientadores de Educação Física. Em junho se

iniciam os treinamentos, visando os JEBs, sendo que a delegação
catarínense que vai a Natal, será composta de 160 pessoas, entre
atletas e dirigentes.
FUTEBOL DE SALÃO

Com a presença de Fausto Silva, presidente da Federação
Catarinense de Futebol de Salão e o Comandante da Escola de
Aprendizes Marinheiros de Santa Catarina e o Secretário da

-

Educação, teve início no saôado, no ginãsío de esportes de

Capoeiras, o campeonato estudantil de futebol de salão, da 4a.,

categoria. Os resultados foram os seguintes: Colégio Catarinense
2xO Colégio N.S. Fátima, Escola de Aprendizes 7x3 Colégio de

Aplicação, ADIEE 5x2 COlégio Catarinénse e COlégio N.S,
Fátima 4x:S Escola de Aprendizes.

Mais de lümil pessoas estiveram presen
tes em Criciúma, prestigiando os festejos de

inauguração do Kart6dromo Diom{cio Frei
tas e a realízação da "Grande Prova Cidade
de Criciúma" e a "Prova Algemiro Maníque
Barreto".

As competições se iniciaram na tarde de

domingo, às 14 horas, encerrando-se às
18h15m. Uma leve chuva caiu no local no

começo das disputas preocupando inclusive
os kartistas. O tempo melhorou no decorrer
das provas. Quem não ficou gostando foi a
equipe de Lages, que se apresentou com

pneus apropriados para pista molhada, o que
não chegou a acontecer.

Estiveram competindo 56 atletas, sendo
28 da primeira categoria e 26 da segunda
(estreantes).

VENCEDORES
. A, "Grande Prova Cidade de Criciúma",

considerada a principal, foi vencida pO.r
Osmar Santos, da cidade de Lages. Este mes

mo kartista havia vencido também a prova
de inauguração do Kartódromo de Lages.
Em segundo, Marco A. Díbernardi de Floria
n6polis; terceiro, Isaac Hoeszar, de Lages;
quarto, Aderbal Schesser, de Blumenau e em

quinto, Alois Morltz, de Blumenau.
Na competição para estreantes, a "Prova

Algemiro Manique Barreto», Werner Kíenen,

de Blumenau, foi o vencedor. Em segundo,
José Carlos Carvalho, de Críclüma; terceiro,
Vítório B.' de Souza, de Lages; quarto, Clau
dio Simon, um garoto de 14 anos da cidade
de Blumenau, foi um dos maiores destaques
da competíçao e em quinto, Djalma Lazarin,
de Cricidma,

Osmar Santos recebeu um kart "Rio
mar", max - 12. (ic e troféu, corno vencedor
da primeira prova. Marco A. Dibernardí
ganhou um motor completo e medalha.
Aderbal Schesser , obteve um jogo de qua-

I
iro pneus e medalhas. Os primeiros colo
cados na prova para estreantes receberam
medalhas,

�

,
.

Nós 'sabemos, que o importante
alicerce Naquela base

experiência repetida
milhões de vezes.

futuro, tijolo
te. Você

quilo,-

,

e o

está a rnossa

uma a uma

assentamos

tijolo, solidam.erl
dorme tran-

Nós o'seu
,

a

Nós

.I

•

ncernos

felizes porque
ajudamos você

a ser feliz.

MlCHASLSDSn
Engenharíae'Comércio
FLORIANOPOLlS - se
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Delegação chegou Sem
,Ademi'r eUbirajara

Jogadores chegaram
criticando Antonio Viug
e os cartolas justificando
a' ausência dos reforços

Jorge Ferreira promete um time totalmente diferente

cer-
Caixa 'Econômica Federal

Loteria Esportiva'
Resultado provisório do Concurso-teste no. 175, apurado

.

em 18/03/74.'
Total liquido a ratear, Cr$ 12.737.262,73.
47 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 271.005,59.
'

. Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Bahia

.

. 1

Esp(rito Santo . 1

Estado do Rio 3

Minas Gerais ..
2

�� 1

P� t
1

Paraná . .
. 2

Rio Grande do Sul' . 3

Guanabara 10

São Paulo . . . .
23

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para aoresentar.
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a .qual deverá ser

apresentada a rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia 28/03/74.
Não' serão aceitas reclamações por via postal.

OBSERVASAO: Para recebimento dos prêmios, os ganhado
res deverão aguardar a ratificação' ou retificação desta resul

tado neste jorna I.
'

. , I

Com um reduzido número de torcedores e duas isoladas
bandeiras, além da presença do presidente do clube, o Avaí
foi recepcionado na tarde de ontem no aeroporto Hercílio
Luz, após ter sido derrotado no último domingo em Vitória

pela Desportiva.
.

Os poucos torcedores "presentes, tinham um bom motivo
para irem ao aeroporto. Não era apenas para levarem sua

solidariedade e sim, para verem as novas contratações, pois
conforme declarações de José Amorim em Vitória,
Ubirajara Alcântara e Ademir viriam junto com a delegação,
pois já havia resolvido suas situações junto ao Flamengo.
Com muita expectativa, por parte da torcida, os passageiros
do jatão desembarcaram e Ubirajara e Ademir não vieram.
O motivo? - Não foi bemesclarecido pelos dirigentes.

Para Fernando Bastos, o assunto lhe é desconhecido:
"Não sei de nada. Estou esperando Amorim e Giuliari para
ver como é que. ficaram as coisas. Nem' sei se eles vão chegar
junto com a delegação. Reforços, é evidente de que o Avaí

precisa e todos os jogadores pedidos por Jorge Ferreira, nós
demos, Se ele quer Ubirajara e Ademir, nós vamos fazer o

possível para ·também atendê-lo".
José Elias Giuliari, o chefe' da delegação, disse que o

negócio não era com ele: "oAmorím é que conversou com

os homens; Eu estou por fora do assunto. Jorge Ferreira
também está por dentro, pois conversou com os jogadores.
O' supervisor José Amorim, foi um dos primeiros a

desembarcar' sua bagagem e logo em seguida, em companhia
de Fernando I Bastos se dirigiu para o centro. Apesar da
pressa" Amorim encontrou tempo para afirmar que somente

depois Ida reunião de hoje a noite é que ficará decidido o

problema dos reforços,

«Quatro alterações no
./

Avai contra o Grêmio»
"Contra o Grêmio, o Avaí apresentará um time bastante,

modificado a sua torcida. Pretendo fazer quatro alterações
na equipe e com elas, conseguir a primeira vitória. Rubens.
voltará ao gol, embora Jocelí tivesse se saído bem contra a

Desportiva. Na lateral esquerda, deve entrar Carlos Roberto,
e Rogério voltará a sua posição, caso esteja recuperado. Ele.
voltando, consequentemente sairá Veneza. Na ponta direita
vou colocar o Tonínho e Martoni deverá ser. o ponta de

lança. Entretanto, só vou definir o time depois do treino

tático de amanhã_(hoje) e saber das reais condições de
Rubens, Carlos Roberto, Martoni e Rogério". (Jorge
Ferreira). I

Mau humorado, Jorge desembarcou do jatão, passou
rapidamente pelo saguão do aeroporto e atendeu a imprensa
dentro do seu carro. (? ) Depois de desmentir as notícias de

que teria afirmado em Vitória que não acreditava na

classificação 40 Avaí, o treinador tentou desviar o assunto

do desentendimento que teve com José Elias Gíuliari, chefe
da delegação em Vitória. r. ,

- Prefíro não falar neste assunto. Não sou de criar

.

desentendimentos com ninguém. Eu sou reação e não ação.
Guardando cuidadosamente um crucifixo de madeira no

banco traseiro e· verificado o joelho de Carlos Roberto, o
treinador falou de Ubirajara e Ademir. Para surpresa, Jorge
falou também de um novo goleiro que está nos planos do
Avaí."

.

- Ademir eh quero e ele inclusive' me procurou e disse
que já está tudo certo com o Flamengo. A única coisa que
está pegando.. é a presença do presidente no Rio parai
acertar com 0& diretores do Flamengo as condições do

empréstimo. Quanto a Ubirajara, realmente há interesse.
Quando passamas em trânsito no Rio, ele nos procurou 'no

aeroporto porque já sabia que o Avaí precisava de um

goleiro. Disse-lhe que não tinha nada contra ele e que sua

contratação resolveria um problema no Avaí. Mas deixei o .

assunto para ser resolvido com a nossa diretoria e até agora
não tive nenhuma solução, Fui bem claro com Bira e

disse-lhe que a disciplina agora no Avaí é bem diferente
daquela do tempo de Walter Miraglia, em que ele viajava
quase toda a semana para o Rio. Ele concordou com tudo e

sei que tem muita gente contra a sua contratação, mas se

por acaso ele vier, vai 'entrar no eixo. Disse também a

Ubirajara que já havia recomendado a diretoria a

contratação ,de Célio. Embora quase ninguém saiba, eu já
indiquei também outro goleiro para o Avaí. Trata-se de
Pascoalím do São Paulo. Já está tudo certo e para que ele
venha, é necessário também a presença de um diretor em
São Paulo para acertar as bases do empréstimo. Quero
deixar claro que não tenho nenhuma preferência ..

qI®1IO
.

Contra a Desportiva" Jorge Ferreira, muito dado a

crenças religiosas (faz questão de afirmar que não é

macumba), mandou que cada jogador distribuisse três balas
na praia para as crianças que muito ajudariam o.Avaf, Os

jogadores cumpriram as determinações mas o time perdeu.'
Jorge não desistiu e para-a partida de amanhã vai repetir a

história, só que desta vez cada jogador distribuirá nove

balas.' '.
Quanto. ao jogo de amanhã, Jorge está confiante numa

boa apresentação do Avaí, isto é, se os jogadores cumprirem
o que prometeram no Hotel São José em Vitória. ,

- Vamos pegar o Grêmio embalado, que vem de três

vitórias consecutivas, mas mesmo assim acredito numa boa

apresentação do Avaí. Tivemos uma palestra no hotel lá em

Vitória e se os jogadores cumprirem o que prometeram, nós
venceremos o Grêmio.

Apesar de ter conseguido só um ponto positivo nos seis

jogados, Jorge Ferreira ainda tem esperanças na

classificação do Avaí para a fase final do nacional.
- Ainda é muito cedo para se pensar em classificação.

Muitos times no nacional passado começaram perdendo, em
situação bem pior que a do Avaí e no final se classificaram.
Em compensação teve outros que começaram ganhando e

não chegaram às finais, Só espero que o Avaí esteja
enquadrado na primeira hipótese.

Beto Fuscão chegou falando muito emSouza, Zenon. AriPrudente eRogério. Ele quer voltar a jogar em Santa Catarina

Sergio niío fará alteraçiío na
equipe para 0, jogo de a�anhã

Com atraso de trinta

minutos, a delegação do
Grêmio desembarcou às
15h50m pelo Electra da

Varig, rumando em segui
da em ônibus especial para
o Hotel Swenson, onde es

'tá concentrada até a hora
do jogo de amanhã. Sérgio
Moacir Torres fará' um leve
treino hoje' (possivelmente
à tarde) apenas para reco-

- nhecimento do gramado,
já que não pretende fazer
nenhuma alteração no . tF
me que derrotou no do

mingo o Coritiba no Bel
ford Duarte, .

O treinador, muito eco

nômico em suas declara

ções, não tem medo do
Avaí, mas reconhece que
será uma partida muito di
fícil.
ÁtéomomentooGrêmio es

tá muito bem, pois joga
mos três vezes e consegili
mos três vitór i as. Sei que
o Avai, que n�o conheço,
perdeu para a, Desportiva
lá em Vitória. Isto não me

preocupa, pois só penso no

presente e o passado não
me interessa: E evidente

Sergio respeita o Avai

que ele irá querer se reabi
litar em cima do Grêmio,
mas não estou preocupa
do. Não farei nenhuma al

teração na equipe que será
a mesma que venceu o Co
ritiba. Apesar de não
estar rendendo tudo' o

que sabe, acredito que ela
está jogando o suficiente

para vencer. Não tenho ne

nhum esquema definido

para o jogo contra o Avai.

Nosso esquema' varia em

função do adversárío.
BETOFUSCAO

"Já joguei com o Vene
za, João Carlos e Paulo
Roberto quando estava no

Coletivo definirá

o time para Copa
Jairzinho é o jogador que

mais preocupa o médico.Lidio
Toledo, pois está há 14 dias

parado e não participará do

coletivo de amanhã, no Mara

canã.

O· ponteiro direito iniciou

ontem treinamento leve, junta
mente com Paulo Cesar, dirigi
do por Carlos Alberto Parreira.

Quanto ao zagueiro Carlos Al

berto, o médico Lidio Toledo
informou que ele sofreu um

forte edema no pé direito, sex
ta-feira última e está 'em obser

vação. Fez ontem leve indivi
dual orientado por Cláudio
Coutinho, e com a presença de

seu filho, Carlos Alexandre.

O goleiro Félix, com bo

lhas nos pés, não participou de

nenhum treinamento, mas en

trará no coletivo de amanhã.

Os outros jogadores realiza
ram "cross promenade" - cor

rida de longa distância. Hoje,
haverá treino técnico pela ma->

nhã e, a tarde, treino físico: no
I tanhangaGolfClub.

A novidade do treino de

ontem foi a presença dá trei

nador da seleção boliviana,
Rubem Saldanha, enviado pela
Federação de seu país para as

sistir aos preparativos dos bra

sileiros. Na ocasião disse que
tivera duas opções: assistir ao

treinamento dos argentinos ou

dos brasileiros. Preferiu, obvia
mente, a segunda opção. For-

mado em educação física em

São Paulo, reconhece que o

Brasil é, no momento, o time
'

que tem o melhor preparo téc
nico e físico. Informou que os

bolivianos praticamente nada
sabem sobre o futebol brasi
leiro, pela dificuldade de co

municação pessoal com diri

gentes e, ao mesmo tempo, pe
lo pequeno intercâmbio de jo
gos entre equipes dá Bolívia e

do Brasil.

ESCALAÇÃO
A seleção brasileira reali

zou, ontem mais um treino

técnico, no Itanhangã Golf

Clube, preparando-se para o

primeiro coletivo, amanhã,
quando praticamente se defini
rá a equipe' base que atuará na

copa.

Zagalo continua recusando
-se a escalar a equipe titular,
limitando-se a dizer que segui
rá- o mesmo critério adotado

na copa de 70 e que sua prefe
rência recairá sobre os jogado
res que atuaram em 1970, no
México. O técnico conversará
com todos o� jogadores e só

depois definirá a equipe ..

Para Zagalo, qualquer esca
lação precipitada poderia de

sestimular os jogadores que fi

carem fora do time titular e, .

por isso mesmo ele afirma que
a equipe escalada para o coleti

vo de amanhã poderá sofrer al
terações até o início da copa.

América. Com o Souza.jo
guei quando defendia o Fi

gueirense, tempo bom

aquele. Com Zenon, Ari
Prudente e Rogério, já jo
guei contra um quilo de
vezes. Conheço o joguinho
de todos eles, mas em

compensação, eles também
conhecem o meu. Por este

motivo, considero o Avai
como um ad versário dífi

\cílímo.", (Beto Fuscão)
Reconhecido no aero

porto por alguns torcedo-
" res, Beto foi um dos pou
cos jogadores que perma- .

neceu durante algum tem

po no saguão do aeropor
to. Ele está satisfeito no

Grêmio, mas não esconde
seu -desejo de um dia retor
nar ao futebol de Santa
Catarina.

- Graças a Deus estou

numa fase muito boa e

atualmente sou o titular
absoluto do Grêmio. Sem

pre tive vontade de jogar
num clube grande, como é
o Grêmio, mas não esco n

do pra ninguém que ainda

pretendo, voltar.ao futebol.
catarinense. E evidente'

,

que em Porto Alegre, dis
putando o campeonato na

cional a gente tem mais
o portunidade, principal
mente financeiramente,
mas algum dia ainda volta
rei.
A derrota do Avai para

a Desportiva, está preocu
pando o quarto zagueiro
gremista.

- Será um jogo muito

difícil, repito. Além de to
do mundo s er conhecido,
o, Avai vem de uma derrota
e por certo está nos espe
rando para a reabilitação.
Nosso time é humilde e

apesar de não render tudo,
o que conseguiremos só

I com o tempo, acredito nu

ma boa apresentação. Sei

que o Avai rola muito a.

bola, principalmente a

meia cancha, onde Zenon
é o grande destaque, mas

futebol só se decide dentro
de campo. Ninguém entra
em campo derrotado e o

Avai vai lutar para conse

guir a primeira vitória e

nós para continuarmos na

liderança. Vai ser um bom
jogo.

FiglJeirense

Jailson e Everton

serão emprestados
Depois da vitória sobre o Guarani de São Miguel do Oeste

no domingo, os jogadores do Figueirense foram dispensados e

se apresentarão, esta manhã no Orlando Scarpelli, quando será

feita revisão médica e treinamentos físicos.

Elton e Nelson são os dois jogadores que' continuam

preocupando o departamento médico. O primeiro tem uma

luxação na canelá da perna direita, tendo inclusive feito

radiografia do local atingido. Nelson teve que gessar o joelho
direito e ficará-inativo durante alguns dias.

EMPRÉSTIMOS
Depois de Da Costa, Casagrande, Fred e Moacir, que se

encontram na Guanabara, Jailson e Luiz Everton também
deverão deixar o Figueira. O primeiro, depois de uma

tentativa frustrada no Botafogo, poderá agora ingressar no

Atlético Paranaense. O clube do Paraná já entrou em contato

com a.díretería do Figueira, estando os entendimentos em

fase bastante adiantada. Todavia, o problema da Faculdade,

que o jogador não abre mão, parece dificultar a transferência

de Jailson .

Luiz Everton recebeu convite da Ponte Preta para

ingressar no clube paulista. Tanto o Figueira como o jogador
já acertaram com a Ponte, devendo Luiz Everton viajar nos

próximos dias para Campinas. Adailton, dependendo da

revisão do processo, também poderá ser emprestado para o

Atlético, que demonstrou interesse no seu passe.
. TELEGRAMA

O Figueira, que segundo seus diretores não existe diálogo
entre clube e Federação, finalmente parece que vai ter a ,

aproximação desejada.
'

Acho que com "Gito" (Jorginho Daux) na

vice-presidência da FCF, com quem mantemos diálogo desde

72, se abre uma porta para o Figueira.. Finalmente
conseguimos colocar um elemento nosso naquela importante'
entidade, disse Ortiga. A diretoria enviou telegrama ao

vice-presidente com o seguinte. teor: "Em nome de' toda a

"'mília alvinegra da Capital, os cumprimentos pela eleição ao

cargo de vice-presidente da Confederação. Temos certeza que'
encontraremos na sua pessoa, o reinício do diálogo com a

entidade máxima do futebol catarinense".
\
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Os 114 candidatos foram colocados estrategicamente senarados de 2 em 2 metros

Criciuma faz vesti,bular
/'

para a Educação física
CriciOma(Sucursal) - Com apenas 4

candidatos ausentes dos 118 inscritos - 3

faltaram e um chegou atrasado .z; começa
ram domingo as provas do vestibular da
Escola Superior de Educação Física de Cri
ciúma, que oferece 60 vagas, ametade para
homens e outras pára mulheres. Segundo os

dados' fornecidos pela Secr . aria da

Fucri, as candidatas do sexo feminino são

em número bem maior, ou seja 73, restan
do 45· homens para disputarem as 30 vagas

oferecídas neste primeiro áno de funciona
mento.

Os 114 vestibulandos prestaram a prova
de Comunícação :e Expressão nas depen
dências do ginásio de esportes do Comer

ciário, sentados nas arquibancadas a uma

distância de 2 metros. Munidos apenas de

canetas, os' candidatos permaneceram du
rante todo o tempo sob rígida fiscalização

de, d� examinadores. A exemplo dos
exames realizados em janeiro, os gabaritos
foram afixados na parte externa do ginásio,
enquanto os vestibulandos prestavam pro
vas.

O acadêmico Fernando Búrigo, da Fa
culdade de' Ciências e Educação, foi o pri
meiro candidato a entregar à prova, deixan
do o recinto às ·9h3Om. Ao conferir suas

respostas, revelou que acertara apenas 17
das 50 questões formuladas, enquan t? sua

colega Rosalva Zaniboni, de 17 anos,
garante que acertou 24 questões.

Ontem pela manhã, os candidatos pres
taram as provas de Física e Matemática,
que transcorreram normalmente. A média
de questões assinaladas corretamente,
segundo a maioria dos candidatos, foi
menor que a prova de domingo: entre 12 �

15 'respostas-certas,

Ricken e Viana assumem
I

a Reitoria da FURB
Blumenau (Sucursal) - Em sessão solene do Conselho
Universitário, foram empossados nos cargos de Reitor e

Vice-Reitor da Fundação Universidade Regional de Blumenau os

professores I&nácio Ricken e Renato de Mello Viana,
respectivamente. A cerimônia teve lugar no Anfiteatro da
Universidade com- a presença de Padre Orlando Maria

Murphy-Reitor anterior -, Prefeito Felix Theiss e,inúmeras
autoridades além do corpo' docente e administrativo-da Furb.

Ao assumir a Reitoria da Universidade, Ignácio Ricken

.pronunciou um 'rápido discurso , dizendo-se emocionado e

consciente dos deveres e dos anseios da comunidade, que lhe

impôs a onerosa missão de dirigir uma instituição de ensino

superior.
- A Furb é um patrimônio a ser preservado graças a

tenacidade, a dedicação e ao trabalho da indústria e do comércio
do Vale do Itajaí, de sua gente. Vou procurar integrar-me nesta

missão, para poder continuar o trabalho até aqui realizado,
fazendo valer propósitos' da Universidade, um dos polos do
desenvolvimento do Vale do Itajaí. I

PREOCUPAÇÕES SÃO MUITAS
Num breve histórico sobre as atividades da Furb, desde a sua

criação, Ricken enfatizou a atuação de Seus antecessores

avaliando, em resumo, suas consideráveis realizações. Não

falou,porém, sobre seus planos durante o mandato _. Vou
fazer um estudo da situação para saber - grande parte já sei -

como resolver os problemas que atualmente afligem a

Universidade. Não será muito difícil pois como já atuei junto a

administração no cargo de Secretário Geral, tive a oportunidade
de participar, paralelamente, do desenvolvimen'to da Furb,

, Uma das preocupações ao novo reitor é o crescimento

vertiginoso do número de candidatos que procuram os Cursos da

Fundação. Dentro de suas possibilidades e, principalmente com a
.

colaboração do poder público, empresários, comunidade, alunos,
ex-alunos, professores e administração da Furb, ele tentará
conseguir a expansão tísica e a institucionalização daquele
estabelecimento de ensino superior.

.

- Contudo, diz Ricken, o crédito de confiança depositada na

Furb nos tranquiliza e nos dá a coragem e ânimo necessários para
enfrentar as próximas etapas de sua maturação. Novas tarefas

de�erão ser assumidas, pois, a missão da Universidade é de

ensinai, pesquisar e de prestar serviços, �isando a integração e o

dese.nvolvimento integrado de suai área geo-educacional e

geo-econômica.
Assim sendo, asseverou o novo titular, Blumenau e o Vale,

.que desenvolvimento integrado de sua área geo-educacional e

geo-econômica objetivos demarcar um programa detreinamento
de recursos humanos p'ar a enfrentar e intensificar o

desenvolvimento comercial e industrial da da Região.
- Ampliando o SENAI, o SENAC e GOT; acelerando as

ob�as
.

do CIS e Região. da Préfeitur� e propiciando à
UrnverSldade condições de atender e corresponder aos apelos e

propósitos dos governos Federal e Estadual, possibilitar-se-á urna
ver d a, d e i r a 'i n t e g r a ç ã o Uni v .e r s i d a de,
Governo-Empresa-Comunidade.
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Balneário Camboriú é

boa e com superavit
Balneário de Camboriú (Sucursal de Itajaf) - Fontes da

Prefeitura Municipal de Camboriú dão conta de que nos

meses' de janeiro e fevereiro deste' ano a municipalidade
arreéadou a quantia de Cr$ 1.218.00Q,00. Somente no mês

.de fevereiro, segundo informa o Departamento da Fazenda
da, Prefeitura, a arrecadação alcançou a cifra dos Cr$

589.0QO,00.
'

O orçamento elaborado para 1.974, é de Cr$
5.400.000,00, .

estimando-se uma média mensal de

arrecadação da ordem de Cr$ 450.000,00, havendo desta

forma nestes do� primeiros meses do ano, um 'superavit de
Cr$ 318.000,00.

Por outro lado, as mesmas fontes informam que a

Prefeitura interdítóu os prédios 2.220 situado na Avenida

Atlântica, onde funcionava o afamado "Camarão à Palito" e,
outro localizado na mesma rua, esquina com a rua 10400.
Ambos Os prédios interditados, eram antigas casas de

madeira 'e não apresentavam a necessária segurança.

Rio do Sul faz, .rede
de esgotos em Canoas

Rio do SUl (Sucursal) r: A Secretaria de Obras da Prefei
tura de Rio do Sul acaba de concluir o levantamento

topográfico de mais duas vias püblícas do Bairro Canoas - o

mais importante da cidade - visando a execução das obras
de implantação 'da rede coletora de esgotos. Trata-se das
ruas Tamandaré e Anchieta, que Serão dotadas de rede de

esgotos; numa extensão total de 500 metros. Segundo os

,técnicos, serão necessários 100 metros de tubos de 80'Centí
metros de diâmetro e mais 400 tubos de 40 centímetros de
diâmetro. Os estudos entraram em fase flnal e os serviços
deverão ter início ainda no corrente mês.

,

De outra parte, a Construtora Christian, vencedora da
concorrência pública, deverá iniciar nos próxima; dias' as
obras de alargamento da ponte 'sobre o Rio Hajaí Oeste,
ligando a sede do município ao Bairro Canoas. A obra, que
tem prazo de conclusão para 100· dias-está orçada em Cr$
110.000,00.

Terminal pesqueiro de
'taiaí ainda em estudo

Itajaí (Sucursal) - O chefe do Escritóríó
da Superintendência de Desenvolvimento
do Sul (Sudesul) em Santa Catarina, esteve
em Itaj aí ria última semana, acompanhado
de técnicos do órgão, para tratar da instala
ção do terminal pesqueiro, cujo projeto já
foi 'elaborado por aquela Superintendência
'estando atualmente em fase de"estudos
pelos órgãos técnicos da Prefeitura de'
Itajaí. .'

Os representantes da Sudesul na oportu
nidade mantíveram uma reunião presidida
pelo PrefeitoMunicipal Fr�dericoOlíndio de
Souza, e com representantes dos moradores
da região do "Saco da Fazenda", onde o

terminal pesqueiro deverá ser instalado. O
Prefeito disse também aos moradores da
quela área que a implantação daquela ím-

portante obra não irá causar nenhum pre
juízo aos mesmos, mas significará um

maior desenvolvimento para Itajaí.
Estiveram presentes a reunião o diretor

do Departamento de Setores Produtivos da
Sudesul, Carlos Alberto Goulart; capitão
Celso Lobo de Oliveira Filho, delegado da
Capitania dos Portos em Hajaí; Noemi dos
Santos Cruz, Presidente da Associação
Comercial e Industrial daquele município;
Almirante Décio Bustamante, da Inspetoria
Fiscal dos Portos do Estado de Santa Cata
rina; o presidente da Câmara, vereador
Abraão João Francisco e vários vereadores.
Participaram ainda o deputado Delfim de
Pádua Peixoto Filho, técnicos da Prefeitura
e representantes. de outros órgãos do muni
cípio.

Prefeitos do Médio' Vale
estudaram seus problemas
Blumenau (Sucursal) - Assuntos de real

importância para os 13' municípios filiados
a Associação dos Municípios do Médio
Vale do Itajaí foram debatidos na Assem
bléia Geral realizada na última semana, sob
a presidência do prefeito Cesar Moritz, de
Brusque. Os chefes de executivo mantive
ram contato com técnicos da SERFHAU -

Serviço Federal de Habitação e 'Urbanismo
na pessoa de Sidney Suzano de França Mi
randa Filho, Assistente Técnico; de Geral
do Lenger Albuquerque, Técnico em

Cadastro; e de Ary -Lopes Martins, Dele
gado Estadual do órgão em Santa Catarina,
quando "foram participados e discutidos
planos de interesse aos municípios.

PLANO DIRETOR
A Assembléia Geral, através de votação

unânime, autorizou a Secretaria Executiva
da entidade a realizar licitação para a con

tratação dos projetos, para Plano Diretor
dos municípios de Brusque, Gaspar,
Indaial, Timbó e Pomerode, No projeto
estão incluídos, além do Plano Diretor
Urbanístico, o Cadastro Técnico e o Cadas
tro Imobiliário.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECIS6ESDO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Terceira Câmara Civil em sessão de 18.03.74,;ulgou os

seguintes processos:
'

APELAÇ6ES ClVEIS
_I

No. 9.618 - RIO DO SUL - Apte. TV. Coligadas �e
Santa Catarina, Apdo. Rubens Lummertz, Rei. Des, Reynal
do Alves - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão publi
cado na sessão.

No. 9�631 - CHAPECÕ - Apte, Lindolfo Nickn:ich.
Apdos, Gilberto Francisco Lara e 'Ou tros, ReL Des. Reynaldo

. Alves - "Negaram provimento. Unaâime", Acórdão publi- .

cado na sessão.
. .

APELAÇÃO DE DESQUITE
N'O. 4.187 - BRUSQUE - Apte. Dr. Juiz de Direito,

ex-officta: Apêos, Wilson' Boing e Lurdes Raimundo Boíng,
Rei. Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unânime". Acôrdâo publicado na sessão.

AGRA VOS DEPETIÇÃO
N'O. 3.089 - XANXERÊ - Agrte. Santa Úrsula Florestal

Ltda, Agrdo. Alcides A. Vargas. Rei. Des. Geraldo Alve� -

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão publicado na

sessão,
No. 3.18.6 - ORLEANS - Agrte, Romeu Gerônimo Joa

quim. Agrdo. I.N.P.S. ReI: Des, Geraldo Salles - "Converte
'rarn em diligência a fim de que o agravado seja submetido a

novo exame pelo perito desempatador anteriormente nomea

do e .eompromissado, Dr. Héli'O Matiello, Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

(INCOCESA-INDÚSTRIA E COMÉRCI01
DE CERÂMICA S/A.

Sociedade Anônima de Capital Aberto
GJ:MEC/RCA - 200-73/108

'

CGC-MF - 86.�45.434/001
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

... ASSEMBLEIA GERAL ORDINÃRIA'
Ficam convidados os senhoresacionista a se reuni

rem em assembléia geral ordinária, no dia 30 de abril
de 1974, na sede social no Bairro São João, Tubarão
SC, às 9 horas, a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO OlA:
10.1 - Discussão e deliberação sobre o balanço

geral, demonstração da Conta de lucros e Perdas,
relat6rio da Diretoria, parecer do Conselho Fiscal e

demais documentos referentes ao exercício social
encerrado em 31 de dezembro de 1973.

20.) - Eleição do Conselho Fiscal, efetivos e su

plentes.
30.1 - Fixação dos honorários do Conselho Fiscal.
40.). - Outros assuntos de interesse da sociedade.

. .AVISO
0/

Acham-se a disposição dos senhores 'acionistas
desta sociedade no Bairro São João, Tubarão, SC, os
documentõs a que se refere o artigo 99, do Decreto
lei no. 2,6Zl de 26.9.40, referentes ao exercício

encerrado em 31 de dezembro de'1.973.'

Tubarão, 16 de março de 1973

JOSJ: FRANCIONI DE FREITAS
- Diretor-

Emprêsa de Mão de Obra L�da

PRECISA
EMOBRA

-I

A AMMVi, C0m assessoramento do
SERFHAU, estará' encarregada de preparar
e lançar a licitação, devendo ocorrer a con
tratação da firma vencedora tão 199o o re
sultado do julgamento seja aprovado.pelos
prefeitos municipais.
CONVENIO

Foi aprovado também no encontro um

convênio de Mútua Colaboração entre os
13 municípios pertencentes a micro-região
do Médio Vale do Itaja,í, visando o atendi
mento de urgência nas situações de emer

gência e calamidade pública, criadas por
fatores anormais e adversos, quer seja cli
máticos, atmosféricos, geológicos ou psíco-
sociais.

'

O convênio prevê como medida de
socorro ao município atingido, a mobili
zaçãô de mãquínas, caminhões e outros
equipamentos. A justificativa para tal con
vênio reside na obrigatoriedade de autori
zação legislativa para a saída de equipamen
tos rodoviários do território do respectivo
município. A aprovação pelas Câmaras Mu
nicipais importará nessa au torização que
nem sempre é obtida em tempo hábil ao
atendimento de emergência.

./

,_ '

CECRISA-CERAMICA CRICIUMA S/A.
CGC-M F-83.647 .289/001

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convidados 'OS senhores acionistas a se reuni
rem em assembléia geral ordinária, no dia 29 de abril
de 1974, na sede social, no Km 1 do acesso norte a

BR':"'101-:-Bairro Prôspera, Crici6ma, SC, às 9 horas, a
fim de deJiberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:
10.) '":' Discussão e deliberação sobre o-relatõrio-da

diretorja, o balanço geral ea demonstreçâo da conta
de Lucros e Perdas relativos ao exercício encerrado
em 31 de dezembro. de 1973 e parecer do Conselho.
Fiscal;

20.) - eleição do Conselho Fiscal ;

3'0.) - fix�ão dos honorários do Conselho Fiscal;
40.) - assuntos diversQs de interesse social,

A VISO
r Acham-se a disposição dós senhores acionistas
desta sociedade no Km 1 do acesso' norte' li
BR'-101'-Bairro Próspera, Crici6ma, SC, os docu
mentos a que se refere o artigo 99> do Decreto-Lei
no, 2..627 de 26.9.40, referentes ao exerc(cio encerra

do em 31/dezernbro/1973
Crici6ma SC, 16 de Março de 1974.
·JOS': FRANCIONI DE FREITAS

Diretor Secretário

CElESCCENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A .

c.ae. Nº 83.878.892/001

AVISO AOS ACIONISTAS

Zenon Bonnassis
Diretor

GUARDA DE VIGllÀNCIA
- Para trabalhar na estação de passageiros do Aeroportó
Regime de Trabalho:
-CLT'
OFERECE:
- ,Salário inicial: Cr$ 600,00 mensal
EXIGE: .

-

- Reservista de 1a. categoria das Forças Armadas, que tenha exercido o cargo como( .

Policiai Militar ,(
.

- Primário completo . \
- Altura mínima de 1,75m
- Bons antecedentes'
- Idade rn i'nilTla de 20-anos.
- Comparecer ao Aeroporto Hereüto luz munido de documentos, hoje no horário
comercial. '

. ,'"
.

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas das Centrais Elétricas de Santa
Catarina S.A. CElESC, em sua Sede Social, à Rua José da Co�ta Moellmann, 110••

129, Nesta Capital, os documentos de que trata o artigo 99, do Decreto lei no.'
2.627, de 26 de Setembro de 1.940.

Florianópolis, 15 de março de 1.974.
Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente
Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo

Sr. Carlos Góes Bessa - Diretor Financeiro.
Eng. José Corrêa Hülse - Diretor Técnico.

Eng. Carlos Aiberto Reis Seara - Diretor de Operáções.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�.!!JA SETA.
""""VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUfORGARANl1A.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEP'CKE VEICULOS SIA
FONE 31-17

DEVU - Dep, de Veículos Usados
Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS_
Relação dos veículos existentes:

VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO . . . • 1971
VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO . . . . 1969
FORD CORCEL STANDAR - VERDE 1969
FORD CORCEL STANDAR - VERMELHO 1971
FORD CORCEL CUPÊ - TURQUESA ROYAL 1971
CHEVROLET OPALA --;: AZUL . . . . . . 1970

COMÉRCIO DE,

AUTOMOVElS

,

CH!=VETTE Marrom Cajú .••.•.

OPALA CUPE Cinza Cam. Met.
CORCEL,CUPÊ LUXO Bronze Fogo Met.
CORCEL CUPÊ LUXO Amarelo Indy ...

\

DODGE CUPE GRAN-LU?<O BrancO c/Preto
DODGE CUPÊ Vermelho Xavante .

OPALA CUPÊ SS 4.100 Grena e/Preto .-

,OPALA CUPÊ Amarelo Limão • . .

CORCEL CUPÊ LUXO Bege c/Preto
\ FUSCÃO Vermelho . .' .

"FUSCÃO Branco Lótus
VARIANT Azul Diamante
VARIANT Azul Diamante
VARIANT BegeClaro'.. '.

, T!.. Branco Lotus . . '.

TL Bege Claro . . . . .

KARMANN-GHIA,TC Azul

GALAXIE 500 Ouro Metálico

POSSUlMOS.(:ARROS·ZERO QUlLÕMETRO
DE QUALQUERMARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

-l�í--GA-T-Ão....,_A:-:--�:;'O-V-EIS--j I

OK
OK
QK
OK"

1973
1972
1972·
1972
1971
1972
1971
1972.

• _ 1971
1970
1971
1971
1971
1972

Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80
1-0pala4porti'ls-luxo .•....••... 1971
2- Volkswagen Verde Guaruiá • . • 1972
3- Volkswaqen Branco Lotus .,,'. . _ • . . . 1970

I Compramos o seu carro à vista '" pagamos o Melhor preço da

i. �a.ç_a_. � __

I,
-----------,

� JENOIROBA' �.�AUTOMÓVEIS LTOA. �.
.

R. Saldanha Marinho usq, de João Pinto,
'FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES .....•1974-
DODGE 1.800 VÁRIASCO_RES

-

.. , ,1974
CHEVETTE ......•... ; .. ; 1974

<

GALAXIE LANDAU OK c/OURO LIBRA MET. TIVIN.19:74
MAVERICK .1974
OPALA .......•..........1973
GALAXIE ,1971
GALAXIE '

••.......
-,
.. 1969

. LANCHAS VÁRIOS MODELOS FIBRA DE VIDRO
.' FINANCIAMOS SEU VIEICULO AT� 40 MESES.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C. 'RAMOS S.A.
VEICULOS NOVOS

Possufmos todalinha vw nas diversas co.
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VQLKSWAGEN
Ri-João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466,

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.
'

VEICULOS USADOS'

l.bUO - 4 portas .- Azul Diamante
TL 4 portas - Verrnetho
1.500 - Verde • • .',

1.500 - Azul Diamante
1.500 - Branco
1.300 - Branco
1.300 - Bege .' •

_', .

Dispomos de motores 1 ..300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondícionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria

amador pertencente ao sr. Antonio Carlos de Castro Ramos.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria profis

sional pertencente ao sr, Alvaro Pereira da Silva.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, cateqorla Profis-,

sional, pertencente ao sr. Osmar de Sá Filho,

ÓOCUMENTO EXTRAVIADO ,
Foi extraviado a Carteira Nacional de Habilitação I Gategoria

Profissional C - do S�. EUR ICE ALVES DE ARRUDA.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado a Carteira Nacional de Habilitação Categoria

Profissional do Sr. Alair José da Rosa.

I

1970
1972
1972
1971
1971
1970
1969

Especialização hos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio}
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cnizeiro, 84 - Rio do
Sul. �

,Atendimento: das 8 às 11h30min e vdas 'das 14 às
18!l30min.

CLíNICA ,DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETII

DR. DECIO FINARDI

Ora. MIRIAM K� TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.

Residêncfà de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U. F. R.J.

Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.

Fonés: Consultório 3153 - Residência 3263

, ,

EMPRESA SANTO ANJO DA GUARDA LTOA.

Estação Rodà'viaria de Florianópolis -

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARÁ PORTO ALEGRE
Passando por Laguna - Tubarão - Crrciúma - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa e Osório
às 4,00 - 12,00 - 20,00 e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÃO
à�;4,OO - 7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 -'13,00-
14,30 - 15,00 -t- 16,1.5 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas.
DE FLORIANÓPOLIS PARA CRICIÚMA
às 4,00.- 7,00 - 8,30 - 12,00 - 15,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas
'

DE FLORIANÓPOLIS PAR" LAGUNA
às 4,00 - 6,30 -10,00- i2,OO-14,OO-17,15-18,OO-
20,00 '- e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA

às 6,30 - 10,00 - 14,00 - 17,00 e 18,00 horas
, DE FLORIANÓPOLIS PARA IMARUí

.

"
às 16,4[, horàs
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURO MULLER�

f ' às 6,00 e 14,30 horas
I CARRO LEITO PARA PORTO ALEGRE E ,TUBARÃO ÀSl 22,1 5 horas.

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO SIA
\

HORÃRIOS DE ÔNIBUS PARA LINHA CRICIUMA -

BALNEÁRIO
.

DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 -12,30 - '13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30 __:

18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas sirnultâneas
Criciúma - Balneário

'

Balneário - Criciúma
AOS DOMI NGOS E FE RI ADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINÚTOS.

FUCK 70
Vende-se Fuck-70 - Branco Lotus. Tratar à rua Abel

Cape lia - Ed. Joah - ap. 204.

MUNICiplO DE FLo'RIANÓPOllS
-<

SECRETARIA DE OBRAS
PROCESSO, TOMADA DE PREÇOS No. 04/74

A Secretaria de. Obras da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, de acordo com a Legislação em vigor,
comunica aos interessados devida e previamente,
registrados nesta Prefeitura ou órgão público -d�te

.
.

Estado mediante a apresentação do Cartão de Regis-
tro, que em data de 27 de Março de 1.974, atê as 15

horas, serão, recebidas Propostas para as Obras de

Pavimentação e (Drenagem na Rua Emilia Boos

Schmidt - Çoqueiros.' Maiores detalhes inclusive

Edital, poderão ser obtidos na sede deste órgão à

Praça XV de Novembro no. 4, todos 'os dias úteis no

horário comercial, exceto aos sábados.

'Florianópolis, 12 de Março de 1.974
Mário César Campos
Secretário de Obras

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes, ao Sr.

'Antonio Luiz Schmidtz: Carteira Nacional de Habilitação.-2àt'llgoria
profissional, Carteira de Identidade, Título de Eleitor e Certificado
de Reservista.

pais,
Conversa de criança não é

em Português. Na Pinksó

and Blue as matrículas já es-
, I

Aulas de IN-tão, abertas.

GLÊS audio -visual p/crian ..

ças 5 a 12 anos·- vagas limi

tadas CEA Centro de Estu

dos Avançados.

Edifício Aplub 60. andar

Inf. Tel. 3668.

,

,

AGRONÓMJCA - ed. Condessa - apto c/3 qrtos -, e todas
dependências - 2 garagens, 2 frentes - fino acabamento -

financiamento a iongo prazo.'
.

COQU E I ROS - casa em acabamento c/3 qrtos e dem ais'
dependências - garagem - abrigo - 3 banheiros - s/habite-se
- Cr$ 210 mil - financiada.
COQUEIROS ____:_ casa pronta s/habite-se fino acabamkntó
e/todas as dependências - 3 qrtos/banho - garagem -

Cr$ 180 mil - financiada.
ESTREITO - casa de alvenaria no balneário citadas as

dependências Cr$ 90 mil
'

JARDIM ATLÁNTICO - casa de alvenaria - ótimo negócio
- Cr$ 80 mil

'

\ \
BARREI ROS -

c��a de rnaqelra c/galpão de 6x6 p/ofi'cina
barbada Cr$ 45 mil,
i::STRE ITO r-: casa nova de madeira c/garagem toda pintada à
óleo - Cr$ 45 mil.

.

ESTREITO - Casa de alvenaria e madeira e/todas dependên
cias ""'Cr$ 45 mil. ':
BARREIROS - 2 casas de madeira novas c/2 lotes c/uma
tudo por Cr$ 90 mil
AV. IVO SILVEIRA - 2 casas e/todas as dependências por
apenas Cr$ 140 mil.
LOTES - TERRENOS - CHÁCARAS - por.preços convida
tivos a combinar.

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
R. Cei. Pedro Demoro,'1791 - fONE, 6674
CRi:Cr no. 119 Estrei-to -: Fpolis. se

\

SALAS __ .P IESCRITORIO
,

,

Alugam-se duas salas no Ed. Soraya, à rua Deodoro,
22. Tratar pelo telefone}390.

TELEFONE 'NO ESTREITO
Vende-se um. Tratar à rua Anita Garibaldi, 19 -

sala 301. Horário êomercial,
/

0» PROJECTUS
VAI CONSTRUI R?

Já sabe ondeDESENHAR A PLANTA?

NÃO?
Então procure-nos sem Compromisso

Rua Deodoro, 35,', Fone 2286 -Florianópolis se/

de Francisco de Assis GiacomeUi
Possui Técnicos Especializados em Máquinas Reming
ton: - Facit - Olivetti - Olimpya - Hermes - Bur

roughos e Calculadoras Eletrônicas e IBM.
Solicite nossa presença pelo fone 2246
Rua Felipe Schmidt, no. 27, Edifício Dias Vellio
50. andar - sala 502 - FLORIANÓPOLIS - S,ANTA

\

CATARINA.

TÉCNICA FRANCA

,AGRADECIMENTO
Agradeço ao Divino Esp(rito Santo e ao menino Jesus de

Praga por graças alcançadas C.M.

t MISSA DE 7º DIA

A família Ide LÉlIA GORRESEN' DE
ARAÚJO consternada com seu faleciment'o
convida pessoas am igas para participarem da
.missa de, 70. dia, que será celebrada dia 19
[terça-feiral, às 18:00 h., na Capela do Colégio
Catarinense.

\

Rua Almirante Lamego

F. SIMAS
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS

C.R.E.C.1. - 167

LANÇAMENTOS

EDlFí610 ,MARTINHO CALLADO JI.

,3 - Dormitórios com Sacadas.
_

2 - Banheiros Sociais.Ithn privativo do Casal)
Box dos Banheiros em Acrílicos
Sala de Estar - Sala de Jantar
Copa - Cozinha - Lavabo Social em Mármore
Hall de Entrada

Dependências Completa para Empregada
Rede de Agua, Quente e Fria no Apartamentó
Pia de Aço Inoxidávelría Cozinha

Garagem
Acabamento em Gesso.
Azulejos Decorados Até o Teto

Esquadrias de Frente, M�tálicas
Apenas 16 Familias
P�RTINHO DO CENTRO·, LONGE DO BARU-
LHO
FINANCIADO EM ÀTÉ 20 ANOS PELA C.E.F.
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORACÃO EMPLACO

I '
.

VENDAS COM EXCUJSIVIDADE
F.SIMAS- Rua Felipe Schmidt, 51 -Loja 1

/ Fone 29-79 Florianópolis.

Predibens Imobiliária Ltda,
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Vocês já visitou o EDI FíCIO CLÁUDIP:? Não? Então dê
uma chegada na- Rua São José' (atrás do FORUM) e veja que
acabamento a CONESC faz:
CASAS
Residência prox, Dehon - madeira escama, piso taco, WC
alvenaria.
Temos 3 casas alvenaria por 80.000' cada, financiada 120
meses nos locais: 1 perto angeloni - 1 prox, COBAL - 1
Oficinas.
Residência alvenaria, margem esquerda por. 40.00000 finan-
ciada.

.
,

Casa Vila Moema - estilo rnédío e preço bom
Galpão e terreno próprio para fábrica de Carroceria, margem
esquerda, barbada.
Casa com bom terreno, margem esquerda,'R. Rubens Faraco.

) �esidência prox. Rádio Tubá - grande valorização.
Casa prox, COlégio Industrial - financiada.
Th��

-

Em 36 meses sem juros nos seguintes locais:
LOTEAMENTO CATEDRAL - perto do centro
PARQUE BOA VISTA -, Ma�gem esquerda
E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcolíno Cabral,
prox. Rodovlérla, BR·l 01, Rua Recife, etc, etc, etc, .>

A L U G U� ISÓtimo epartamento-casa, com qaraqern _

1 .000,00 mensais
Salão térreo próprio p/órgãos estáduais, federais - 1.000,00
mensais. '

Apartamento com garagem, a desocupar, - 600,OO'mais alt.
salár ios

Responsável, em parte, pelo desenvolvímento da CidadeAzul.

':

COMUN,ICAÇÃO
A Companhia de Habitação do Estado de

Santa Catarina' - COHAB-SC., comunica a

quem interessar possa, proprietários 'de terras
no Município de Florianópolis, com área
mínima de 30.000m2, nos bairros de:

Saco dos Limões
Córrego Grande
Saco Grande
Itacorobi
Costeira do Pirajubaé
Pantanal
�Continente
que através de sua Diretoria Técnica estará

selecionando áreas para futura montagem de

projetos de Conjuntos Habitacionais. ds Srs.
Proprietários estão convidados a comparecer à
sede da empresa, à rua Almirante Lamego no.

2, nesta Cidade, até.o próximo dia 15 de abril.
.

- A ADMINISTRAÇÃO-
...-----------.�---..;,,-----__, fi

PONTO COMERCIAL
Vende-se um ponto comercial, próprio para boutique.

Rua João Pinto - Edf. Bahia.
Tratar Cons. r-iafril, 123.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IStodieckl
Santa Catarina em Brasília

Inaugura dia 5 de abril, no Hotel Nacío- Moura, Vera Sabino, Meyer Filho e

na1 de Brasília, a exposição de artistas Hassis entre outros) foi antecipado para
catarinenses que está sendo transada o dia 5, coincidindo com a inauguração
pela Secretaria de Governo, no mês que da agência do B,ESC, decorada por
a nossa Santa Catarina é responsável Alicinha Damiani.

,

pelo hasteamento da Bandeira Nacional, Em absoluto furo colunável, tenho a

na Praça dos Três Poderes. O pavilhão anunciar a provável presença' do Presi

auri-verde será hasteado pelo Governa- dente Geisel na abertura da exposição.
dor Colombo Salles 'no dia 7. Porém a O que, sem dúvida, será umahonra para
verníssage dos plásticos catarinenses Santa Catarina, seu governo e seus artis

(Rodrigo e Martinho de Haro, Max tas.

Perdendo a

Mobral
Majestade

, Pensar, v. int. Formar ou combinar

idéias; refletir; raciocinar; imaginar;
meditar; t. imaginar, combinar, re- ,

fletindo; ter no espírito; julgar;
planejar; prever; supor.
Comentariozinho: e muitos floria

nopolítanos não fazem outra coisa
'na vida a não ser pensar...

Vários habituais clientes de A Sobe
rana tem me procurado, pedindo
para que eu chame a atenção da
direção da empresa para as condi
ções de higiene do balcão de carnes
do supermercado: Uma só sujeira.
As reclamações tem sido muitas, e

acredito que serão tomadas as pro
vidências necessárias.

Senhor ou .senhora Alice ????
Muita gente, os menos avisados naturalmente, pem me perguntar seAlice Cooper
é homem ou mulher. Eu respondo: tanto faz, como tanto fez..... EAlice, entre
trejeitos e gracejos endosa.

,

Mamoema, mamoema
é uma Moema.

Moema Bittencourt.
Um poema.

Foto Paulo Dutra.

8 o [jJaineiltaj ani1fte/tjaiwU

(Junto com. {j'at J'lIeXon...

Depois de longo e tenebroso inverno,
eis-me de vonta ao Paineiras - por uma
única e mui especial noite: o clubinho
da Felipa fazia aniversário e recebia uma
carrada de convivas, os mais alegres.

clubínho oferecia aos presentes: era o

Stüdío Som e Luz, que obviamente
sonorizava e iluminava o ambiente. Lá
pelas tantas, todas as luzes se acende
ram: era Tibe Laus anunciando a nova

Rainha, a mocinha Iveté Schappo, a

Celso Pamplona não compareceu. No filha das Casas Santa Maria. Depois dos
entanto lá estava a metade de Florianó- comerciais, as luzes se apagaram nova

polis, 'aquela metade que adora badalar ,
mente e a festa continuou até ao alvore

- só adora. E tudo estava muito engra- cer - se bem que nessas alturas já
çado. Diverti-me a valer por algumas estavam a mil, acompanhado de Mor

horas e senti a força do som que o I pheu. De leve.

Manchete da Colunete
Cadê os ovos que a galinha pôs?
Eles eram três, eu só vejo dois ...

Televisada
O fim de semana, com chuva e vento

sul, só foi bom prá quem estava preci
sando pôr o sono' em dia. A televisão,
última opção para os que ficam em casa,

simplesmente não deu prá por os olhos.

Entre o Programa Flávio Cavalcanti,
abaixo de qualquer crítica feita até hoje;
Essa Gente Inocente, mini-festival de
"geníozínhos" e que deveria ser proibi
do pela Censura; e Silvio Santos, com o

seu bau da felicidade (ou seria infelicida
de? ), a solução foi mesmo a cama e a

agradável 'e edificante companhia de um
bom livro, como o Exorcista ou a Erva
do Diabo, best-sellers do momento. Até
o outrora Fantástico Show da Vida, que
surgiu no ano passado como uma revela
ção em matéria de programa de televí

sãovestá péssimo, sem ritmo e com

atrações nada fantásticas. O que é que
está acontecendo?

I
'

Pensamento do momento

Donde andará mi vida, por que no viene ...
,

Horóscopo-
Omar Cardoso

ÁRIES - Duplamente influenciado por Sa

turno, que governa o dia e o signo atual,
você poderá conhecer elevação fora de toda

e qualquer expectativa. Vida familiar e social
também bastante favorecida.
TOURO - Imbuído de profunda fé, como é

comum ao taurino, você terá no dia de maior

festa cristandade inúmeras ocasiões de sentir

o quanto pode' ser espiritual, apesar do

materialismo do seu signo,
GÊMEOS - Muito apegado à familía você de

Gêmeos poderá ter pequenas frustrações por
não conseguir dar aos seus tudo aquilo que
realmente deseja dar; mas, dando, amor,
amizade e compreensão darámuito também,
CÂNCER - Mesmo predisposto a ligeiros
desentendimentos com pessoas de Ãries,
Libra e Capricórnio, o Natal trará muito

contentamento no lar e nas relações de

amizade pelo aniversário de alguém que lhe é
\

muito caro.

LEÃO - Os empregados e os inferiores em

sua escala social, possivelmente causem-lhe
no decurso deste dia algumas preocupações
ou aborrecimentos. A saúde, também, exigi
rá sua atenção e cuidados:
VIRGEM - O carinho dos familiares, dos

filhos ou dos pais, transformará este Natal

em um dos mais felizes que já teve nos

últimos 21 anos. A festa máxima cristão

acontece sempre em seu melhor período do

ano.

LffiRA - As reuniões de família sempre

,causam alegrias a você, por sua exagerada
sociabilidade; contribuindo, desse modo,pa
ra proporcionarem-lhe contentamentos, rece
bimentos de presentes, mimos e agrado de

todos.
ESCORPIÃO - Amigos, primos, vizinhos,
colegas e sócios de Capricórnio ou Virgem,
principalmente, são os que maiores d-emons
trações de apreço e carinho poderão dar-lhe
.neste dia, em que o espírito cristão invade
todos.
SAGITÁRIO - O espírito de paternalismo,
mesmo da mulher de Sagitário, ao reunir
seus entes queridos neste dia; sentír-se-ão

compensados pelo qúe conseguiu e tem

conseguido dar aos que estão sob sua influ
ência protetora.
CAPRICÓRNIO - O dia pressagia-lhe felici
dade completa, por ter sido escolhido esta

data, do seu signo para se festejar simbolica
mente o nascimento de Jesus, o Salvador.
Você está iluminado pelo Sol da espírituali-
dade. l:j!-i.

AQUÁRIO':_ Religiosos, de qualquer crença,
talvez lhe causem, sem saber, motivos para

algumas preocupações nesta datà tão linda.
Mesmo assim não se deixe abater porque o

seu humanismo supera todas as coisas.
PEIXES - Este dia, que !la antiguidade era

chamado o do Nascimento Invicto do Sol, foi
escolhido para festejar o nascimento espiri
tual de Jesus, realmente nascido em Peixes,
como você. Assim ele e o dia que lhe foi

consagrado trazem-lhe muitas felicidades. .

. I

TV
TV. CULTURA - CANAL 6

13:00 - TV. Educativa; 13:40 - Seriado
de Aventuras; 14:00 - Sessão da Tarde;
15:30 - Os Três Patetas; 15:50 - Sessão

Patota; 17:10 - Daniel Boone; i8:1O - ,

Divinas e Maravilhosas; 19:00 - O Machão;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - A Pantera e

seus Amigos; 19:45 - Os Inocentes; 20:35 -

Rede Tupi deNotícias; 21 :00 - Cine Martí

'ni; 23:00 - Bamaby Jones; 00:15 - Centro

Médíco..
TV. COLIGADAS .; CANAL 3

13 :30 - Tele Jornal Hoje; 14:00

Seriado de Aventuras; 14:30 - Vila Sésamo;
15:30 - Gatolândia; 16:30 - Mundo Ani

mal; 17:00 - Lígeírínho; 17:30 - Hospitalo
co; 18:00 - Guerra, Sombra e Água Fresca;
18:45 - Supermanuela; 19:30 - Tele Espor
te; 19:35 - Jornal Nacional; 20:15 - O

Semideus; 21 :00 - Moacir Ftanco; 22:00 -

Destaque na TV.; 22:05 - Os Ossos do

Barão; 22:45 - Tempera de Aço; 23:45 -

Sessão Coruja.

o importante é ...
manter-se' em ,

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR .0'
fígado, ..
tome

;!' }�"""":;;:J..-:URODONII
e viva MAIS contenll,

LEIA E DIVULGUE

o ESTADO
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Estela e Clovis Couto e Silva, da sociedade de
Porto Alegre, numa movimentada noite no

Laguna Tourist Hotel;

CHEGANDO
O jornalista Roberto Mattar está chegando

de São Paulo, onde a convite do Engenheiro
Paulo Egídio Martins, um dos nomes comenta
dos nos meios políticos para a srcessão no

governo de São Paulo, passou alguns dias

naquela capital.
NOMANOLO'S

Maria Lúcia Medeiros Gualberto e Newton

Bruggemann, 03 noivos que estão de casamento

marcado para o dia 29 próximo, sexta-feira
foram homenageados com um jantar no Mano-
10'8.

REDE HOSPITALAR
O Governador do Estado no projeto catari

nense de Desenvolvimento em três anos aplicou
a importância de vinte e seis milhões de
cruzeiros na rede hospitalar.

..
MAGALLI

Chegando do Rio, para tratar da transferên
'cia de sua loja "As de Ouro", a sra. Magalli
Moura. O estoque em louças e discos adquirido
com esmerado gosto, deverá chegar ainda esta

semana.

\
FLORES

Impressionou a muita gente a quantidade de
flores que a bonita Hercília Catarina da Luz,
recebeu como homenagem, ao dia de seu

aniversário.
I

GLECY
Aniversariou sábado a simpática e jovem sra.

Glecy Ribeiro de Mello. Em sua residência o

casal recebeu convidados e foi assunto durante
I a reunião, o belo Maverick que a aniversariante

recebeu de seu esposo.
CHEGANDO

Pela Transbrasll está chegando a nossa cidade

procedente do Piauí o Diretor Administrativo

Telecomunicação, sr. Geraldo Freitas, para con

tatos com a direção da COTESC.
DUON

. -

Do Rio, Humberto Saade proprietário das
'lojas Dijon Homem, Dijon Mulher e Dijon

\

Zelia Salla, uma das bonitas sras. de nossa

sociedade.

presentes, está nos convidando para a inaugura
ção de, uma loja. ."Vachon mais Uníssex"
inaugurando amanhã às 19,30 horas com coque
tel, na galeria do Edifício Central Copacabana
680.

MODA
O costureiro Lenzi está bastante preocupado

com modelos para uma coleção que será apre
sentada em uma das reuniões sociais ocasião em

que se realizará em.nossa cidade o Congresso
Nacional de Bancos de Estados.

PAINEIRAS

Fo� bastante movimentada e a boa música

prendeu seus associados e convidados até as 5
da manhã, a festa realizada sábado na sede do
Clube Paineiras. Ivete Schappo, rainha daquele
Clube, foi a personagem em foco.

DE BLUMENAU '

Estamos sendo informados que foi bastante
concorrido o coquetel realizado na galeria Açu
Açu; quando fez abertura de sua exposição a

pintora catarinense Suely Beduschí, A crítica
com referência aos trabalhos de Suely, é bastan
te favorável.

( Jorge Daux Filho assumiu a vice-presidência da

Federação Catarinense de Futebol:

NO PONTAL

Apesar das fortes chuvas na, noite de sábado,
pequena tornou-se a boate do restaurante Pon

tal, para os que gostam de um fim de semana

diferente. Excelente conjunto, bom atedimento
e tendo como show, a voz bonita de Nelson.

NA CASA DO JORNALISTA
Durante encontro com a imprensa, na Casa

do Jornalista, o Superintendente do Instituto
Euvaldo Lodi, Prof. Ledo Barreto prestou
informações sobre o ''Programa Catarinense de
Treinamento de Executivos", cuja execução
decorre de convênio firmado entre o Programa
Nacional de Treinamento de Executivos, do
Ministério do Planejamento, e o Núcleo Regio
nal do Instituto Euvaldo Lodí,

DE JOINVILLE
O 70. Encontro de Trabalhadores, que reuni

rá cerca de 500 trabalhadoresde todo o Estado,
'de 26 de abril a 10. de maio próximo, terá
como local de reuniões a sede da Sociedade
Ginástica, de Joinville, segundo informação de
fonte da Comissão Organizadora do conclave.
Dará integral apoio a promoção o Prefeito
Pedro�lvo Campos.

,

D. ELIANA
,

A elegante sra. Eliana Cabral Cherem prepa
ra-se para'ministrar curso para secretárias que
deverão participar do Congresso de Bancos de

Estado, uma promoção do BESC. A parte social
da promoção também está sobre a organização
orientação da Sra. Eliana.

PISCINAS
As duas piscinas que darão mais conforto e

embelezamento ao Laguna Tourist Hotel, pelo seu
contrato assinado deverão ficar prontas nos

primeiros dias de setembro. A tão esperada
boate, somente no último mês deste ano, terá
sua inauguração oficial.

PIPOCAS
O Pipocas bar que é o feixadfssimo clube dos

caixas-altas da cidade de Criciúma, ainda não

confirmou, mas tudo indica terá logo logo uma

animada reunião social e escolherá sua Rainha.

Cinema
BARBA AZUL (Bluebeard) Pro

dução de Alexander Salkind, feita
em locação, nos arredores de Buda

pest, Hungria e nos estúdios da

Dear, em Roma; o filme recoloca
em órbita o diretor Edward

Dmytryk, que ou trora já desfru tou
de frande prestígio (Rancor/ A Na
ve da Revolta/ O Preço de Uma

Vida/ Volúpia de Matar) inclusive
na equipe de Stanley Kramer. Barba
Azul é Richard Burton; suas vítimas,
formam um respeitável naipe femi
nino: Raque Welch, Virna Lisi,
Karin Schubert, Marilú Tolo, Sybil
Danning, Nathalie Delon, Agostine
Belli, Joey Heatherton. O filme

impressiona também pelos requintes
nas cenas em Barba Azul liquida
suas vítimas. Technicolor. 18 anos.

Cine São José 3-7,45-9,45 horas..
OS CHACAIS 00 OESTE (The

'

Train Robers) Western americano,
que reune novamente John Wayne e

o diretor Burt Kennedy; este últi
mo, embora um especilista no gêne
ro, tem revelado muito mais entusi
asmo do que talento. Em compa
nhia do veterano Wayne, a presença'
de Ann Margaret, que visita ogéne
ro pela segunda vez. Rod Taylor,
também tem atuação destacada.
Embora sem .)utras informações é

I

um filme para se ver; trata-se de um
western em seu melhor sentido e é
autêntico. Tcchnicolor, Panavision.
Ritz 5-7,45-9,45 horas.

OS EXECUTORES Producâo eu

ropéia, com' uma dupla de' difícil
afinação: Antonio Sabato e a brasi
leira Florinda Bolkan.. O filme põe
em foco, uma organização e os

deveres do indivíduos a ela, engaja
do. O filme tem o título original de
Day of the Black Lemons. Eastman
color. 18 anos. Coral 3-g:.10 horas.

UM HOMEM COMO POUCOS
I

Darci Costa

(Le Voyou) de Claude Lelouch,
com Jean Louis Tritignant. East
mancolor - 18 anos.. Jalisco 8
horas.

'

ESPANTALHO (Scarecrow) de
Jerry Schatzberg, com Gene Hack
man, AI Pacino, Dorothy Tristan.
Technicolor. 18 anos. Glória 8 ho
ras.

HABBY, O MÃO LEVE
HARRY, O MÃO lEVE, de Bru- !

ce Geller, com James Coburn, Tris
th Van Devere. Tcchnicolor. 18
anos; Rajá 8 horas.

Antônio Sabato e Florinda Bolkan:Os Executores
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



0,__E_ST_AD__O__-_l_9_de_M__ar_ço_d_e_1_9_74_-__�_'g_m_a_1_2----------�--------------------------�[�C��_a��:1--------
Sair à rua depois que a

este terminou é um exercfcio
que requer ta/vez a mesma'

atenção da sala de aula.

Cuidado,'a
Escola

I
'

estásaindo
Os alunos de diversas escolas da cidade diariamente
passam por' momentos de grande perigo, quandõ entram,
ou saem das salas de aula, para ir para casa. São poucos
os educandários que têm um PM a cuidar do trânsito
defronte ao mesmo, pua evitar o excesso de velocidade
no momento em' que as crianças precisam atravessar a

rua. Se alguns motoristas diminuem a velocidade, outros
não se preocupam, cabendo aos estudantes a necessária
cautela para escapar com vida do díficil momento que é
atravessar a rua.

A Escola Básica Hilda Teodoro
Vieira, na Trindade, é uma das

poucas que tem um guarda a

díscíptínar diariamente o trân
sito na rua em frente à mesma.
Segundo uma professora da
quele estab�lecimento de ensi

no, o PM chega "religiosamen
te quatro vezes por dia: às 8

horas, às 11,30, às 13,30, e, às
17,30 horas. Nunca houve um

caso de atropelamento", disse
a professora. .

MEDIDAS URGENTES
O mesmo não ocorre com

o Instituto Estadual de Educa

ção, o maior educandário do

Estado. Com mais de oito mil

alunos, p IEE enfrenta um·

problema peculiar, por ser tão

grande. É que tem duas portas
de entrada oe saída. Uma para a

avenida Mauro Ramos e ·ou tra

.para a Hercflio Luz. Disse um

irlspetor de alunos que espora
dicamente aparece um guarda
do Detran, oara cuidar do trân
sito na Mauro Ramos, mas "a
Hercflio Luz fica entregue às
moscas".

"uni outro problema do

IEE diz respeito ao excesso de
ruídos proveniente do movi

mento existente na Mauro Ra-
-,

mos. As salas de aula têm suas

janelas voltadas para 'a avenida,
e, com 0 calor, é. impossível
mantê-las fechadas, "Ninguém'
consegue dar uma aura direito,
com esse 'barulho", comentou
um professor.

Pensando. e� sanar estes

próblemas, a 'direção do colé-.
gio encaminhará segunda-feira
ao Detran um memorando
com uma exposição de moti
'Vos, solicitando do órgão de-
(' trânsito a colocação perrna-

. nente de um guarda na avenida
'Mauro Ramos (a entrada da
Hercflio - Luz será fechada),
bem como de "quebra-molas"
em dois pontos da rua. "Assim
os veículos terão que diminuir
de velocidade, enfraquecendo
também o

barulh0;Q
do rüotor",

explico�\ o inspetor de. "?".
Outros estabeleci entos de

ensino da capit'ál enfrentam
estes tipos de problemas,
ficando seus alunos expostos

}iariamente ao perigo de u_m
/ atropelamento. Ao Detran ca-

beria manter guardas para con

ter os excessos de velocidade
dos motoristas, nos horários
de entrada e saída das aulas.

Depois de amanhã, quem quiser
chegar ao Campus poderá

usar a veriente.de I'

Carvoeira, sem poeira.

Carvoeira é acesso
.' I

à.UFSC, sem poeira,
depoisde ..manhã

Os. mil e quinhentos moradores da
Rua Romualdo de Barros, mais conhe
cida como Estrada da Carvoeira, não
mais precisarão fechar as janelas duran
te todo o dia para evitar a poeira. É
que a Estrada será entregue ao tráfego
'na próxima quinta-feira, toda pavimen
tada à lajotas. Sua imagem, antes uma

das piores possíveis, com buracos, ba
rulho, poeira e estreita, será. mudada
com melhores adjetivos, tão logo sejam
concluídos os trabalhos.

RETARDAMENTO

va rua reduzirá <? tempo para chegar
até o centro.

A Prefeitura Municipal garantiu a

abertura ao tráfego na próxima quinta
-feira, mas os trabalhadores revelaram
que isto dificilmente acontecerá. Cerca
de 100 metros na parte do Bairro Saco
dos Limões estão por acabar, prejudi
cados pelas chuvas. Na parte da Cidade
Universitária, o trecho a concluir é
muito maior.

A estrada, com.oito metros de lar
gura, mil e dez metros de comprimen
to, começou a Ser calçada há um mês,
sendo empregados vinte homens.
SEM DORMIR

Para o morador José Martins Jú
nior, residente no número 379 da nova
rua, a obra vem pôr fim ao intenso ba
rulho dosveículos, empenhados na dri-

,

Hã algum tempo, a Estrada da Car
voeira esteve interditada, atrasando em

alguns minutos a viagein de estudantes
universitários. Outros optavam pela
Trindade, mais larga, porém congestio
nada. Com a conclusão das obras a no-

Não há espaço nas calçadas e o jeito é invadir a rua.

A Rodoviária se instalou

numa Féira. Ou a Feira-
estacionou na''Rodov;ária?'

Um dos enigmas mais misteriosos da
Cidade continua sendo o da Rodoviâria:

Não se sabe se ela está, instalada num
'mercado ou severduras e rabanetes ali

estão como intrusos.

Ao contrário do que to

dos pensam; Florianópolis
ainda não possui uma esta

ção rodovíãría convencio

nal, mas se constitui em

servíço anexo ao prédio
onde funciona uma feira
livre as quartas-feiras. Tu
do começou quando uma

empresa de ônibus, a Rápi
do Sul Brasileiro, comprou
um box no local, que ain
da hoje é Mercado Munici

pal, inaugurado em 31 de

março de 1959. Seguindo
o exemplo da primeira em

presa, outras passaram a se

instalar no prédio e já são
seis. A partir da entrada
dos guichês, passageiros
começaram a se misturar
com sacos, vassouras e pei
xes.

A RAZÃO
Todos os proprietários

de boxes no local onde
funciona a Rodoviária, rue
gam que estão isentos das

reclamações dos passagei
ros acerca do ambiente.
Norberto Kunen, 12

anos no local, proprietário
de três boxes explica:' "Na
época que vim para cá, isto'
tinha e ainda tem o nome

ele Mercado Municipal. To-

das as quartas-feiras temos

a feira dos colonos no gal
pão, isto é, na parte inter
na do edifício. Desde a

compra do primeiro guichê
por uma empresa de ôni

bus, isto passou a ser co

nhecido como Rodoviária.
Assim, as pessoas' acham
estranho o cheiro de pei- -

xes, batatas e cebolas. pêr
gunto: temos culpa?
Não."

Norberto Kunen assegu
rou ainda que desde' a
inauguração, todos os pro,
prietários pagaram seus bo- .

x e s, alguns provenientes
- do Mercado Municipal da '

Rua Francisco Tolentíno,
o principal da cidade. Des
se modo, as lanchonetes,
peixaria, loja ornitóloga e

de eaça e pesca, tem-seus
direitos assegurados depois
que a Prefeitura Municipal
manifestou desejo' de re

formular a parte interna,
onde funciona afeira dos
colonos, para construir
uma salade espeta para os

passageiros.
A Prefeitura pretende

evacuar o vão central, po
rém até agora não entrou

em contato com nenhum

proprietário, embora essa
.

parte lhe pertença. Todos
são unânimes em dizer que
o local é um dos menos

aconselháveis para funcio
namento 'de estação rodo
viária, Compartilha dessa
opinião o Sr. David Carlos

/

Maes, da loja Caça e Pesca,
que tem dois boxes, uma
sala e está lá desde a mau

guração do "destronado"
Mercado' Municipal. Dedi
cado também a venda de

p ássamo's internacionais

(os nacionais foram proibi-
.

dos) não recebeu nenhuma
comunicação da Prefeitura
sobre reforma ou mudança
de ramo.

Enquanto isso, ;,s em

presas de ônibus criticam
os mercadores e ,a Prefeitu
ra. Os, segundos alegam
que ali não é lugar para ro
doviária (entre' duas aveni- "

das movimentadas) e as

empresas acusam a Prefei
tura pela passividade
observada até agora quan
to a perspectiva e planos
de construção de moderna

estação, mais espaçosa e

em outro local.

Quem passeou pela Felipe Schmidt ganhou uma rosa,

Prefeitura distribui'
rosas na F�lipe pelo
aniversário da Cidade

I

Durante todo o dia de ontem quem passasse pela rua Felipe
Schmidt recebia das mãos de duas jovens unia, flor e um caitã�
explicativo do gesto. A distribuição dessas flores/que no in ício
assustava quem a recebia, é uma promoção da Prefeitura

Municipal dentro do calendário festivo para comemorar os 248
anos de Florianópolis, no dia23 próximo.

Cerca .de duas mil rosas foram distribuídas; além da rua

Felipe Schmidt, nos locais mais movimentados da cidade. Para
tanto a Prefeitura mobilizou cerca de doze jovens que com mil
sorrisos estampados nas suas faces fizeram a distribuição aos

transeuntes.

A única singularidade do evento se deve ao fato de as jovens
distribuírem rosas somente às mulheres, sendo os homens
preteridos sob; o argumento das jovens que "eles se sentiam
bastante constrangidos e embaraçados ao receberem as rosas". As

pessoas contempladas sentiam-se bastante agradecidas; achando a

idéia muito original e simpática. Uma senhora que desembarcou
.. do .vôo ,201 da Transbrasil, oriunda de Porto Alegre, disse que no

início ficou surpresa ao ser· interpelada por duas jovens
entregando-lhe flores, mas depois de ouvir as razões do gesto,
"achei magnífica a idéia de comemorar o aniversário da cidade
bem como divulgá-la através da recepção dada pelas jovens aos

visitantes.
CHOVINISTA

Após distribuir rosas durante toda a manhã de ontem

somente às mulheres, os promotores do calendário festivo do

aniversário da cidade parece que acharam a médida um pouco

falha e sujeita ao humorismo, pois no período da tarde as jovens
encarregadas da distribuição estavam entregando as flores para

todos os transeuntes indiscriminadamente. Isso porque, "a ação
de entregar rosas somente para mulheres, em nome de todos os

. habitantes da cidade, é uma atitude puramente chovinista,"
afirma Amilcar do Amaral, um torcedor do Avaí que esperava a

chegada do seu clube ontem no aeroporto Hercílio Luz.

Contudo, por volta das cinco horas da tarde de ontem, Ias
jovens encarregadas de levarem ii efeito a promoção, estavam
distribuindo rosas desde as crianças até os adultos. E devido a

isso era comum na paisagem ver-se um estudante, funcionário

público ou simpleSJ!lente um membro do Ponto Chie ostentando

uma rosa" vermelha, amarela ou branca, -

as cores oficiais da

promoção.
Apesar de muita gente desfilar com uma rosa na mão, não

isentou aqueles que ostentavam uma de serem alvo de olhares

interrogativos, acompanhados de proverbial sorrisinho ilhéu.

ATÉ O FINAL DA SEMANA

Segundo Elíana, Clasen , uma das distribuidof3s, as rosas irão
.

ser distribuídas diariamente até b final da semana, onde, no

sábado, será encerrada a �rogramação elaborada para festejar o
aniversário da cidade.

A partir de hoje as rosas serão distribu ídas em diversos

bairros· da cidade, concomitantemente, sempre em pontos
diferentes. Pela manhã a população do Estreito e Trindade

receberão as jovens da Prefeit�ra dotadas de .rosas vermelhas e

amarelas.
Por outro ladovdiz Kátia Regina que a promoção ontem se

revestiu de grande sucesso, "pois as pessoas .que receberam as

rosas ficaram muito contentes e tiveram conhecimento da data
.

oficial da cidade. ,�,-'_,:
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blagem dos buracos. "Na minha 'casa, a
limpeza só é feita em dias de chuva. De
resto, a poeira impedia que uma única
janela fosse aberta". Mas britem, que
foi um dia de chuva, várias senhoras e'

senhoritas desciam o morro com sapa
tos e sandálias na mão, muitas peno
sando que isto significará o sacrifício
do progresso, ou talvez pensando que
antes isto .era uma rotina devido a falta
de condições para o trânsito de pessoas
e veículos.

Enquanto isso, muitos moradores
estão preocupados com os barrancos
deixados pelos trabalhadores da Prefei
tura. Com o retalhamento, houve dimi
nuição do páteo de algumas casas que
ficaram sem proteção, podendo-. .ruir
em dias de chuva e interditar parcial
mente a via.

\,
;

Vascomcellos: "o Folclore é-dinâmico e passa por transformações".

Especialista diz que ,o

folclore não morre)
·apenas se \transf�rma

"Ninguém . pode dizer

que o folclore está morren

do; ele, como em todas as

épocas, está se transfor�,
'mando".

Esta frase parece se

constituir já mais um hábi
to de expressão ou de res

posta .a incrédulos e des
consolados das manifesta

ções inater,ais e espirituais
do folclore, porém para o

professor Francisco Vas
concellos, estudioso e

especialista' em Folclore,
repeti-la parece uma ma

neira de afirmação do fol

clore, muito esquecido ain-

_
da em meio à profusão de

velhas e novas ciências.

Explica o professor
Francisco Vasconcellos,
que ora ministra 'o curso

de Folclore na UFSC, mas
que também é bacharel em
Direito e jornalista, que
"embora exista uma frase

que diz que o sol nasceu

para todos, isto correspon
de bem mais a um anseio
dó que à urna realidade".

- Verifica-se que deter
minados grupamentos che
gam a certo plano no de
senvolvimento econômico
e também social com

maior antecedência que
muitos outros, ocasionan
do constantes desníveis em
muitos setores; também

sempre se quis a paz mas

sempre houve 'guerra e, ha
verá sempre o fato de que
certos bens estão mais
acessíveis a um número
restrito de pessoas, existin
do sempre nas sociedades
camadas que não chegam a

este ponto, o que no en

tanto não deixa de caracte-

rizar em todos o que se de
nomina de "lore", e que é
o inconsciente popular.

Contínua o professor
dizendo, que "já afirmava
igualmente 'o célebre cien
tista Jung que o incons
ciente popular não é um

privilégio de certas, cama-
,.das, assim como o comple
xo de Edipo por exemplo,
é universal".

- Mas muitos imaginam
que folclore é aquilo que
enche os. olhos, que é só

manifestação artística, po
rém são também as cren

ças, superstições, 'que nem

sempre são "extenormente
manifestadas, e que podem
ser encontradas emsocieda
des desenvolvidas tanto

quanto nas menos desen
volvidas.
TRANSFORMAÇÃO

"Não existe povo sem

folclore mas também não

existe folclore sem povo",
ensina o professor Vascon
cellos e explica que as

transformações que ocor

rem nas manifestações de
folclore não predizem seu

desaparecimento mas são

consequência do desenvol
vimento, sendo mais senti
das pelos saudosistas, que
inclusive em 1.900 em se

referindo ao carnaval de

Pernambuco já previam em

artigo divulgado por jprnal
da época que o carnaval
está morrendo".

- Também não pode
mos considerar que exis
tam manifestações folclóri
cas requintadas e medío

cres, porque é sabido que
o dinheiro é

a
-

mola' do

mundo, que proporciona
certos requintes, e assim o

que acontece no folclore é

que existe um aprimora
mento nas manifestações,
um refinamento, porém as

origens, ém algum traço
exterior, ainda perduram.
NO BRASIL

O "folclore brasileiro é

rico, diversificado, diz o

professor Francisco. Vas-
-

concellos, porém é carente
de pesquisa séria, honesta,
desinteressada e ainda sen-' �
te falta de uma pesquisa
cientffíca e não apenas

•
I

apaixonada, sendo que um

dos maiores empecilhos
para muitos se constitui na
falta de um editor".'

- Também se observa

que o interesse pelo seu es

tudo ainda é pouco.em .es

colas, universidades, mui

tas vezes pela simples falta
de conhecimento do assun

.to.. sendo .que o que mais
me impressionou é que em

cidades pequenas, a afluên
cia é bem mais intensa do

que em cidades conside
radas universitárias e in

dustriais, onde poucas pes
soas parecem se preocupar
com o tema:

"Igualmente Santa Ca
tarina' tem grande poten
cial, de manifestações ma

teriais e espirituais de fol

clore, porém falta aO Esta
do uma instituição que se

preocupe com o estudo,
pesquisa e divulgação do

folclore, que é realizado
no momento pela Associa

ção Catarinense de Folclo
re e por outras pessoas
abnegadas.
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